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C                  on este lema el Papa Francisco invita a toda la Iglesia a prepararnos para
el año jubilar que se celebrará en Roma del 8 al 12 de octubre de 2025.
El 2023 estará dedicado “a repasar los temas fundamentales de las cuatro
Constituciones conciliares para que la Iglesia respire de nuevo la enseñanza
profunda y actual producida por el Vaticano II, cuyo 60° aniversario de su
apertura se celebrará el 11 de octubre de este año. Para ello se encuentran en
preparación “una serie de subsidios”, para adentrarnos en el contenido del
Concilio y descubrir el anhelo innovador que permitió a la Iglesia entrar con
conciencia en el tercer milenio de su historia”.
El 2024, por su parte, será “un año dedicado a la oración” para crear un contexto
favorable al Jubileo y permitir a los peregrinos prepararse para este
acontecimiento, que es ante todo “espiritual”. 
En la página oficial del Jubileo https://www.iubilaeum2025.va/es/logo.html.
estarán disponibles distintos recursos.

Inspirados y motivados por este gran Jubileo, el Dicasterio para la Vida
Consagrada se une a esta celebración e invita a toda la Vida Religiosa a vivir y
prepararse para este acontecimiento,  agregando al lema el valor de la Paz como
actitud necesaria en estos años de sufrimiento y dolor, por la pandemia y las
guerras, como lo menciona el Papa en la carta de convocación al Jubileo.
Teniendo como lema: “Peregrinos de esperanza, por el camino de la paz”. Este
jubileo tendrá tres escenarios como telón de fondo:
• Escuchando el clamor de los pobres.
• En favor del cuidado y la custodia de la creación.
• Solidaridad con todos los Hermanos.

Sabemos que un jubileo siempre es oportunidad de renovación, de profundizar
en algún aspecto de nuestra fe. La esperanza es quien será la protagonista,
como hace algunos años atrás lo fue la misericordia. 

Edi t oria l
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Hna. Ma. del Carmen Bruzzone

“PEREGRINOS DE ESPERANZA”

https://www.iubilaeum2025.va/es/logo.html
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¡SUBE A LA MONTAÑA!

Retiro anual - Chile

    quí estamos las que fuimos
acompañadas por nuestra hermana Inés
Fuente a subir a la montaña. Ella dirigió
este retiro que duró del 3 al 8 de julio
2023. La motivación de inicio y casi todos
los temas fueron enriquecidos con videos
apropiados además con apuntes de cada
ponencia. Participamos las cuatro
hermanas de La Serena, dos de
Apoquindo, quedando en casa tres de
nuestras hermanas mayores por motivos
de salud, pero se les hicieron llegar los
temas para la reflexión y así lo hicieron.  
Como novedad participaron con nosotras
cuatro hermanas del Consejo Provincial.
H. María del Carmen Bruzzone, Priora
provincial, Patricia Contreras, Susana
Batalla y la H. Inés Fuente que nos
preparó este espacio tan necesario. Ma
del Carmen nos contó que ellas como
equipo, querían y deseaban terminar este
cuatrienio realizando juntas el Retiro
anual, y fue una gran oportunidad y una
gran riqueza haber coincidido y haber
aceptado la invitación de las Hermanas
de Chile para tener este momento. 

“Jesús destaca la figura de la montaña.
La oración tiene esta dimensión… la
vocación de cima es vocación de silencio
y se puede hablar de vocación de fuente,
de manantial, de hondura”. Tenemos que
poner los ojos en Jesús para escuchar a
Dios, nuestro modelo es María. La
atención a Dios que nos habla de su
Palabra nos debe llevar a la fertilidad,
generosidad, verdad, disponibilidad,
fidelidad, paciencia. El mayor obstáculo
para esto es el activismo.
El desarrollo de los temas tuvo como
base, en este jubileo de la Orden, a Santo
Tomás de Aquino, su biografía, su
carácter, sus virtudes, su estudio y
escritos. 

A
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El Papa nos recuerda “Santo Tomás
hombre de Iglesia, sacerdote y doctor que
compartió su inmensa sabiduría espiritual
y humana a través de oraciones y
escritos. “Nunca inflado por el
conocimiento, pero siempre edificado por
la caridad, el fraile dominico a quien sus
contemporáneos ya llamaban Doctor
Angelicus estaba lleno de una cultura
maravillosa”…”Mientras investigaba con
reverencia los misterios divinos con la
razón los contemplaba con ferviente fe”
(Estractos de la carta del Papa Francisco
(11-07-2023) con la que nombra al
cardenal Marcello Semeraro, prefecto del
Dicasterio para las Causas de los Santos
como enviado especial para la celebración
del  700 aniversario de la canonización de
Santo Tomás de Aquino, el 18 de Julio de
2023)
Adentrándonos en el tema de nuestro
retiro y en la riqueza del aporte de Tomás,
que desde el estudio y la contemplación
profundiza en nuestra relación con Dios.
La Hna. Inés nos fue mostrando algunos
puntos clave como la Fidelidad a Dios, el
Ser creado es uno, verdadero y bueno.
Somos verdaderos si nos adecuamos a lo
que quiere Dios de nosotros. Somos
capaces de desarrollar muchas
posibilidades si tenemos como centro a
Dios entonces apetezco lo que necesito,
puedo pasar de la potencia al acto. La
unidad con Dios nos habla de la indivisión
y de la integración que es lo que Jesús
desea, la bienaventuranza. El hombre es
como el cosmos, nosotros tenemos
libertad y podemos participar
acercándonos a Dios.
El amor es lo que nos unifica, da unidad.
Dios vive en nosotras, nos perfecciona en
la caridad- “La gente nunca debería
pensar tanto en lo que tiene que hacer
sino meditar más en lo que es”.

En todas sus charlas, Inesita resaltó el
Encanto de la Vida Religiosa: Inmersas en
el Espíritu de Dios, el atractivo de la
misión, la alegría de vivir juntas. Señaló
también el ejercicio de las virtudes, las
teologales, cardinales... la virtud de la
Prudencia que perfecciona la razón
práctica, juzgar lo que conviene hacer
aquí y ahora. Nos recordó que la Virtud es
la capacidad para obrar el bien y hacer
buena a la persona, La virtud es el hábito
operativo bueno. Las virtudes morales
ordenan los apetitos, las intelectuales
orientan el actuar sobre lo verdadero. Las
virtudes teologales nos llaman a una
divinización constante con la presencia del
Espíritu: Fe, Esperanza y Caridad. Son
infusas. Creer es dejarse enseñar por
Dios. La vida eterna es conocer a Dios
desde aquí. La fe dirige la vida presente.
Lo más rico fue que toda la reflexión nos
permitió mirar nuestra vocación,
seguimiento, desear profundizar en la
búsqueda de la VERDAD, la VIDA en
Común, el vivir la caridad...Nuestra
hermana Inés concluyó el retiro
agradeciendo los diálogos enriquecedores
entre todas a raíz de los temas expuestos
y nuestras vivencias. Y como corolario nos
recordó de Nuestras leyes el Artículo 1,
número 5 “Formamos una comunidad de
vida en el amor, en la práctica de los
consejos evangélicos, en la oración, en el
estudio y en la misión apostólica edificada
en Cristo al servicio del mundo….”



...........................................................................................................................
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Contentas y llenas del Espíritu de Dios
volvimos a la comunidad de Apoquindo
para seguir celebrando la fraternidad y
amor de unas con otras.
Queremos agradecer especialmente a
Inés, por la preparación, el tiempo
dedicado, la profundidad, el entusiasmo
por transmitirnos lo que ella contempla y
sin duda da lo contemplado!! GRACIAS
querida Hermana!!

Hna. Fresia Martínez Cornejo.
Santiago de Chile, Julio de 2023.

Retiro anual 
 Bella Italia - Montevideo 

          provechando la semana de vacaciones de invierno nos zambullimos juntas a esa
experiencia teologal y comunitaria de búsqueda del rostro de Dios y su Palabra,
experiencia que nos ayuda a la integración personal que nos dispone mejor a la
entrega generosa.
Así, desde el lunes 17 de julio al sábado 22, en nuestra comunidad del colegio Beata
Imelda de Uruguay, más la presencia de H. Sonia del Clara, estuvimos acompañadas y
guiadas por el padre Germán Pravia, O.P. 

A
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Fuimos transitando por meditaciones que hilvanaban nuestro itinerario humano-
espiritual, donde consideramos la vida como relación (antropología relacional y
antropología vocacional), la vocación y experiencia fundante como clave de
maduración, la convocación y sinodalidad como el proyecto de fraternidad del Reino, el
envío a nuestro mundo de hoy desde nuestra condición frágil que se vuelve puerta de
misión, la predicación como nuestro modo de misión y compasión, reconociendo que
así vamos haciendo camino, siempre animadas por el Espíritu.
Cada día nos fueron acompañando en esas meditaciones la vivencia de santo Domingo,
así como también la de "las mujeres del alba" en sintonía con nuestra vida religiosa
continental. 
Cada jornada íbamos recogiendo esa luz y esa gracia desde nuestra oración personal y
el compartir comunitario en la eucaristía de la tarde. 
Días de gracia y fraternidad que agradecemos y sabemos dan su fruto.

Hna. Susana Sívori
Cdad. Bella Italia

Retiro comunidades del Perú
Ñaña 2023

            as comunidades del Perú hemos realizado el retiro espiritual del año. Desde el
lunes 31 de julio al viernes 4 de agosto, en la casa de retiro del Monasterio Benedictino
de la Resurrección – Ñaña – Lima. 

L
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Los temas de reflexión estuvieron a cargo
del Padre Domingo, monje benedictino
quien se centró en la humanidad de
Jesús, rasgos fundamentales que nos
ayudan a relativizar nuestra propia
humanidad, no caer en la culpabilidad sino
más bien nos ayuda a restablecer el
equilibrio. 
Nos invitó a leer el texto bíblico 1Reyes
cap. 19 y detenernos en el episodio de
Elías que huye porque tiene miedo, huye
para salvar su vida, se siente asustado y
cobarde; muy propio de los rasgos
humanos. El “gran profeta” seguro de sí
mismo aprenderá a ser más humilde. 
En esta experiencia de Elías Dios se hace
presente ofreciéndole un poco de pan
caliente y agua. Y, es más, le dice:
“Levante y come” demostrando que Dios
da los medios necesarios para
levantarnos ofreciendo algo bueno y
generoso. Dios alentó a Elías en su
debilidad, también a nosotros nos
fortalece en la debilidad, ayuda y sostiene,
nos hace saber que podemos ser
valientes a través de su fuerza.
“¿Qué haces aquí Elías? El Señor va a
pasar” … es una invitación a tener una
nueva experiencia de Dios, de
despojarnos de todo lo que impide
encontrarnos con Dios, con la suave brisa
divina. Dios pide a Elías regresar por el
mismo camino, pero marcado por una
nueva experiencia. 
Este sería el propósito de este retiro:
Volver por el mismo camino, pero
marcadas por una nueva experiencia de
Dios. 
Con el texto de Hebreos 4, 14 – 16. Se
reflexiona que Jesús se hizo
verdaderamente uno de los nuestros,
semejante a nosotros menos en el
pecado. En su total libertad optó por la
vida. 

Nace de María Virgen porque ella no puso
ningún obstáculo para que la gracia de
Dios sea fecunda. En ella no hay división y
tal fue la unión con la gracia que engendró
al Hijo de Dios. De allí que tenemos la
certeza de que Cristo puede
comprendernos porque atravesó la
humanidad. 
¿Qué significa “menos en el pecado”? es
ser UNO con el Señor, no poner
obstáculos a la gracia de Dios, a la suave
brisa de Dios. 

En este mismo contexto reflexionamos
con el Evangelio de Juan capítulo 4. Jesús
y el diálogo con la Samaritana. Un diálogo
sincero que poco a poco provocó en la
mujer samaritana un encuentro revelador
y verdadero con la persona de Jesús,
quien dejó su cántaro porque encontró la
fuente de la Vida, que es Cristo. Se nos
invita a entrar en este diálogo cercano y
sincero con Jesús y dejar que nos hable
“Si conocieras el don de Dios y quien te
pide de beber…” ¿Hasta qué punto
conocemos el don de Dios?
Con el libro del Éxodo; capítulos 3 y 4
Moisés y la zarza ardiente, nos recuerda
que Dios se manifiesta o se revela en lo
cotidiano.
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Moisés contemplando la zarza ardiente se
encuentra ante la presencia de Dios, se
despoja de sí mismo – al sacarse las
sandalias – símbolo de libertad y recibe su
misión: la de liberar al pueblo de Israel de
la esclavitud. Nuevamente vemos a Dios
revelándose de manera cercana y Moisés
entrando en confianza, que incluso se
atreve a pedirle a Dios “Muéstrame tu
gloria” y Dios sin demora alguna, responde
“Yo estoy contigo”. Moisés fue
descubriendo su identidad en la misión que
Dios le encomienda, es así que, si miramos
a la persona de Jesús, el mismo hace este
proceso de reafirmar su identidad ante la
pregunta a sus discípulos ¿Quién soy para
le gente? Después de varias respuestas y
ante la confesión de Pedro “Tú eres el
Mesías, el Hijo de Dios vivo”, Jesús siente
sintonía con esa afirmación y le pide que
guarde silencio. También nosotras estamos
llamadas a encontrar e ir reafirmando
nuestra propia identidad en la etapa de
vida en que nos encontramos. ¿Quién soy
yo?
Jesús en su naturaleza humana, va
pasando por un proceso de crecimiento, de
comprensión de su misión “Dios me ha
enviado a las ovejas perdidas del pueblo
de Israel”, en el encuentro con la mujer
pagana (Mt 15, 21) se da cuenta que su
misión es para todas las gentes, más allá
del pueblo de Israel.

 Jesús se deja conmover con la gran fe
que muestra la mujer pagana “Mujer qué
grande es tu fe… que suceda lo que
pides”. 
Jesús, vive su humanidad plenamente, se
conmueve, llora, se alegra, suspira, toca
a los ciegos, a los niños, a sus discípulos
al lavarles los pies. 
Se pone en situación de marginalidad al
acercarse a los leprosos, al tocar a la
mujer hemorroisa. Transgrede la ley
solamente si ésta impide la relación con
Dios, con la sociedad, cuando excluyen
permitiendo que la persona se reintegre a
la comunidad.
La humanidad de Jesús hace resaltar la
verdad de las cosas, no se deja
manipular, llena de fe en su propia
palabra y en su Padre. «Te doy gracias,
Padre, porque me has escuchado. Yo
sabía que siempre me escuchas; pero lo
he dicho por esta gente, para que crean
que tú me has enviado» 
En Jesús podemos conocer a Dios Padre,
humanidad reconciliada, sin obstáculos
en contemplar a su Padre en intimidad
"Padre mío, si es posible, que pase lejos
de mí este cáliz, pero no se haga mi
voluntad, sino la tuya".

H. Blanca Cieza, 
Lima, 04 de agosto de 2023 
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Las Cdades. de La Anunciata, Villa Urquiza, Ramos Mejía, Necochea; estuvieron
acompañadas de Fr. José María Cabrera

La Cdad. Turdera con Mons.
Ignacio Medina.

Reunión PVE en Chile

           l día 1 de julio, previo a
comenzar el Retiro en Chile, durante
el receso invernal las Hermanas
Patricia y Mercedes se reunieron con
el Equipo de Pastoral vocacional de
La Serena, para continuar delineando
un esquema modelo que nos permita
organizar algunos de los Recursos
que se utilizan para la pastoral
Vocacional. 

E

Ordenando el material vocacional



CURSO DE FORMADORAS – ESPAÑA
del 1 de julio al 31 de agosto 2023.
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La reunión comenzó a las 9 de la
mañana y finalizó con un rico almuerzo
compartido. Ahí estaba el equipo
vocacional de La Serena, formado por
Laicos docentes que acompañan el
proyecto en el Colegio San Francisco
Coll: Marcela, Susana y Jaime. 

Comenzamos retomando lo trabajado a nivel provincial, y revisando lo que se tenía
recolectado. La idea original era tener todos los recursos que utilizamos para disponer
de todo ese material. Proponer líneas para un itinerario con etapas y ubicar los
materiales adecuados a la edad. Si bien organizaron un primer esquema general, se
sabe que al tener una realidad diversa en la provincia, cada lugar y los equipos de cada
país deben adaptarlos. Este esquema con una serie de recursos sería una propuesta
que esté disponible a la hora de comenzar un itinerario vocacional. 

        as hermanas Dominicas de la Anunciata en su preocupación por la formación de
las jóvenes que se inician en la vida consagrada y su formación en las diferentes
etapas de vida, han considerado necesario formar a un grupo de hermanas que lleven
adelante esta misión. Tenemos claro que es Jesús nuestro verdadero formador y
maestro, y todas debemos tener una actitud de discípulas a los pies del Señor.

L

Nos reunimos en Madrid en la casa General de nuestra Congregación y luego fuimos a
la casa Madre en Vic. Se dio inicio el día 1 de julio con la oración, bajo el lema
“Acompañar en el camino” siguiendo la pedagogía del proceso de formación –
Itinerario formativo, plasmado en el Plan General de Formación de las hermanas
Dominicas de la Anunciata.
En el prólogo de la Regla se nos pide SER ÁRBOL DE VIDA. Para poder llegar a esto
necesitamos un proceso permanente de formación. Preparar la tierra (Aspirantado);
enterrar la semilla (Postulantado); Nacer y echar raíces (Noviciado); Florecer
(Estudiantado); Fructificar (Formación permanente).

H. Patricia Contreras.

“Acompañar en el camino”

Reflexionamos en este tiempo las cuatro primeras etapas formativas desde el
Aspirantado e inquietud vocacional hasta el estudiantado.
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En cada etapa hicimos presente a nuestras
hermanas jóvenes que están en este camino
de seguimiento de Jesús para ser Dominica
de la Anunciata.
Estas somos las hermanas que participamos
de diferentes países y de los cuatro
Continentes donde estamos: África, Asia,
América y Europa.
Agradecemos a nuestra Provincia Santa
Rosa de Lima por confiarnos esta misión, y
poder participar de este encuentro formativo. 

H. Flormira Araujo.

Durante los dos meses que las Hermanas Flormira, Mónica y
Fanny estuvieron participando del curso, pudieron conectarse
con H. Ma del Carmen via zoom para contar y compartir sus
experiencias. Estaban muy animadas; agradecidas de lo
recibido y abiertas a la gracia de DIos que siempre actúa
cuando nos disponemos a abrir el corazón. 

La semana del 17 al 21 de julio aprendimos,
reflexionamos e interiorizamos en nuestra
propia realidad personal. Empezamos con el
tema Ocupar mi lugar que en el nivel
intrapsiquico tiene relación con mi yo real y
mi idea del yo. El YO REAL está relacionado
con lo más auténtico de mí mismo, donde
cuerpo y emoción están intrínsecamente
conectadas. . 

El día sábado 21 de julio fuimos a Caleruega y Silos, fue un espacio para encontrarnos
con las raíces del carisma dominicano tan antiguo (más de 800 años) y tan nuevo
porque la predicación de la Palabra sigue siendo actual y cada persona es palabra
encarnada. Mientras recorríamos los diferentes lugares pensamos en Santo Domingo
cómo su madre Juana de Aza, mujer de oración y de fe sencilla, confiada en la
providencia, fue marcando su vida y opciones. Nos resonaban palabras y frases como:
predicador de la gracia, verdad, la compasión de Domingo con su frase “no puedo
estudiar en pieles muertas mientras mis hermanos se mueren de hambre” y la plena
confianza en los hermanos y en Dios en aquel pentecostés dominicano de 1216.
Teníamos un gran deseo de querer captar todo con el corazón y la cámara para poder
perpetuar este momento compartido con las hermanas.  Una experiencia religiosa
profunda, muy vivida.



...........................................................................................................................

       l domingo 9 de julio, las hermanas de nuestro Consejo Provincial se reunieron con el
Equipo de Gestión de Chile para conocer las actividades, acciones y proyecciones del
trabajo del presente año, al igual que desafíos que surgen a futuro. En el encuentro se
abordaron diferentes temáticas de desarrollo del Equipo de Gestión, seguimiento de sus
acciones y diferentes necesidades que surgen de la gestión.
En el encuentro, Hna. Susana Batalla, Delegada de Educación, revisó junto a los
participantes los lineamientos y roles y funciones generales de los Equipos de Gestión,
como una forma de orientar el desarrollo de las actividades que se realizan para los
establecimientos educativos, permitiendo a los participantes hacer evaluación de éstos.
Hablaron del perfil de selección de docentes que en algún momento se elaboró un
documento que está disponible. 
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Priora provincial y su Consejo se
reúne con Equipo de Gestión de Chile

E

Rodrigo Silva - Área Pedagógica 
Equipo de Gestión - Chile

En una segunda instancia, se abordó
la apertura y funcionamiento del sitio
web creado recientemente  para los
uruarios docentes de nuestros centros  
educacionanunciatista.org, proyecto
conjunto que alberga iniciativas
educativas tanto de proyectos
pedagógicos, cursos de formación
como recursos en general.
El encuentro finalizó alrededor de
mediodía.



...........................................................................................................................
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C

“Valor y  desafío del Estudio Contemplativo”:

Conferencias - Lunes dominicos

H. Luciana Farfalla. 

            on el texto de Marta y María,  se da la entrada a
la ponencia de nuestra hermana Luciana. Quien
manifestó sentirse muy contenta de poder compartir su
experiencia vocacional en relación al estudio domincano. 
Comenzó planteando que el tema era muy amplio, y
quiso centrarse en el aspecto contemplativo. Comenzó
invocando la asistencia del Espiritu, confiando que “El
Señor dará la lluvia y nuestra tierra dará su fruto”.
Nos compartió parte de su historia vocacional y trajo
algunos de sus recuerdos  juveniles en su vida
parroquial. 

Hizo suyas las palabras de Fr.
Reginaldo de “Sentirse
demasiado a gusto en esta
Orden”. 

Recordó a Hermanos que
empaparon de carisma dominico
la Parroquia donde creció y
afianzó su compromiso. El valor
de la Palabra, de la Predicación
preparada, que dice algo, que
orienta, que da respuestas fueron  
claves en su vocación dominica;
así en ese trayecto vocacional  
comenzó a sentir que su
vocación era el estudio. 

Nos aclaró que el estudio dominicano no
es otra cosa que el amor a la verdad.
Presentó los pilares dominicanos
interconectados y en movimiento. Todos  
ordenados hacia la Predicación. Lo
comparó con un “embarazo”; hasta dar a
luz la predicación; es todo un proceso
dinámico; un ida y vuelta; en vasos
comunicantes. 



...........................................................................................................................
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Nos advirtió que podemos correr el riesgo de
cortar algunos de los elementos dominicanos. Se
nos dice que las hermanas corremos mucho  y
tendemos a  cortar con estos elementos del
carisma, aludió al texto inicial de Marta y María;
la separación entre la acción y la oración, y a
menudo podemos desvincular nuestra acción,
caer en el simple activismo, y romper la armonía
dominicana. 

El estudio dominicanos no es de las buenas notas, de
los títulos o ese de llegar “ser alguien en la vida”, de
sobresalir, mostrarse productivo, de lucirse, ser una
eminencia... eso es recortar y solo verlo desde el YO,
que sería una perversión del estudio contemplativo
dominicano, el que esta hecho en orden a la
predicacion en un vinculo profundo con Dios y con la
Verdad. Nos va dando un talante de predicadores, que
aman y buscan la verdad, forjando una persona interior.
Tenemos como modelo de gran predicador a Domingo
de Guzmán; Fray Angélico en sus pinturas lo retrata
siempre en un costado silencioso, casi desapercibido,
observando, orando, contemplando el misterio … 

La Orden de Predicadores, fieles al carisma de
Domingo de Guzmán, y éste fiel a Jesús de Nazaret,
contempla a la humanidad para llevar a la vida el
actuar de Jesús. 
         

Como curiosidad Luciana nos hizo contemplar la
anunciación y observar a la golondrina que está en el
cuadro (representa a Domingo presente en el
misterio)
“Todas las disciplinas son nuestras aliadas para
encontrar a Dios”; todo estudio puede ser
contemplativo (Fr. Timothy R)

El diálogo y mente abierta, como un misterio de pobreza y mendicancia: el otro
puede tener razón, puede tener parte de la verdad, puede iluminarme. “La verdad
venga de donde venga, siempre proviene del Espíritu Santo”. 
Confianza, libertad, fronteras. Nos arriesgamos por la Verdad, vamos más allá.

En el texto de la multiplicación de los panes, Jesús ve la necesidad de los hombres que
están como ovejas sin pastor, y nos les dio más pan material, les dio el pan de la
Palabra, el texto dice que les predicó. Las personas tienen sed de la Verdad; porque el
hombre se hace preguntas...
Hoy la vedad está seriamente puesta en peligro; hay que estar muy lúcidos para
distinguir. 
Mencionó algunos rasgos del estudio:



Finalmente fue cerrando su hermosa presentación con algunos desafíos para el
estudio contemplativo: Nos vinculó con la letra de una canción y algunas frases que
nos iluminaron “Hoy quiero lo que me hace bien”...

 Cultivar la atención. Hacer el esfuerzo y ascesis. Estar alerta ante la dispersión.
  Revisar las motivaciones, centrarnos y evadir las trampas del yo. 
  Compartir el don y el fruto del estudio. Estudiar juntos.

María es modelo e ideal de dar a luz la Palabra. 
En la Orden tenemos tantas riquezas, que no podemos dejar de compartir nuestros
dones con tantos Lázaros que mendigan y tienen hambre y sed de la Palabra. 

...........................................................................................................................
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Muchas Gracias Hna. Luciana por tu estudio contemplativo compartido, transmitido y
vivido.

TALLER VOCACIONAL
 “Con Jesús yo voy” - Turdera

En su estadia por Argentina, las Novicias participaron
de varias actividades pastorales. 
Durante la semana que estuvieron en la Comunidad
de Turdera, animaron, junto a las Hermanas y
catequistas, la convivencia vocacional Taller II;
destinado a los estudiantes de 1er año de secundaria
que ya habian realizado el taller I al cerrar el ciclo de
primaria.
La idea que tiene el equipo es de realizar, por lo
menos un taller al año. Estas convivencias se ofrecen
a los estudiantes de nuestros colegios a partir de 6to
grado. 



...........................................................................................................................

Contemplar a cada uno de los estudiantes fue una
gracia; tienen una vida llena de ilusiones, anhelos,
proyectos, etc. 
Todo me ayuda a fortalecer mi vocación y reconocer
el esfuerzo de las Hermanas que están a cargo de
esta misión pastoral, de pensar y dar los temas; cada
una, con sus dones recibidos. Se reaviva así, el
carisma de la Anunciata.
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Esta fue una jornada con momentos de juegos,
oración, temas, trabajo personal y en grupos, de
compartir lo reflexionado. Experiencia que ayuda a
interactuar con la belleza de la vida y su diversidad,
de encontrarnos con el tesoro más apreciado
“Jesús”.
El primer encuentro de este mismo grupo fue en el
año 2022 y este año 2023 los volvieron a convocar
para este segundo encuentro con el lema “Con
Jesús yo voy”. Participaron 14 estudiantes de dos
colegios de Buenos Aires, de entre 13 y 14 años. 
Seguimos sembrando la semillita en el corazón de
nuestros niños y jóvenes. 
Gracias a quienes prepararon, participaron y lo
vivieron. 

Soledad Palomino, Novicia de 2do año. 

           uisiera empezar dando gracias a Dios por permitirme vivir esta experiencia en la
que puedo reconocer que con Él, todo es gratificante.
Es una alegría brindar a los adolescentes de nuestros colegios estos espacios donde
pueden reflexionar las cosas de Dios y así ayudarlos a concientizar para que busquen la
verdad, e ir descubriendo el sentido de sus vidas.
        

Q



...........................................................................................................................

Reunión Delegadas Provinciales  

con la Delegada General de PJV
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            uando estuvimos en el encuentro de Consejos en mayo de este año,  
acordamos con la Delegada general de PJV: H. Glecy junto a todas las Delegadas
provinciales, retomar las reuniones generales y continuar animando nuestra misión de
manera conjunta. Planificamos algunas fechas para encontrarnos y dialogar. 
El día 12 de julio fue nuestra primera reunión con el Equipo de la Congregación. El
Equipo está formado por Hna. Rosa Alsina de la provincia San Raimundo; Charo
Ordoñez de la provincia Rosa Santaeugenia; Rosalina Chavarria de la provincia San
Martín, Rozilene de la Delegación de Brasil; la Hna.  Petronille, del Vicariato; que se
excusó para esta reunión y yo. Todas las Hermanas delegadas han asumido hace muy
poco esta misión; yo soy la más antigua y ya casi terminando. 
Algunos de los temas que tratamos :

C

H. Patricia C.

H. Glecy nos compartió que la
congregación participará con un
grupo de Hermanas de la JMJ que se
realizará en Lisboa, particularmente
de la FERIA VOCACIONAL, por ello
han pedido a Hermanas de distintas
lenguas. 
Cada Delegada fue dando un
panorama de la PJV en su provincia.

Hablamos detalladamente de la PASTORAL VOCACIONAL. Se compartieron
inquietudes, ideas, preocupaciones.
Se dieron algunas sugerencias para el trabajo en común; por ej. contar con un
banco de recursos pastorales. Volver a motivar una propuesta general de Pastoral
vocacional, con actividades para todas las comunidades y obras..así como fue el
año vocacional. 

Nos vino muy bien conocernos personalmente en el encuentro de Consejos del mes
de mayo en Vic, puesto que nos sentimos en confianza para poder confrontarnos y
compartir inquietudes. 
Reconocemos que todas las Hermanas Animadoras con las que contamos hacen un
gran esfuerzo por buscar espacios para hacer crecer la PJV, pero también sentimos
que nos falta mucho. Una clave está en que debemos incluir y conectar fuertemente
la plataforma de la escuela para afirmar esta pastoral. 
Quedamos esperanzadas de este encuentro, fijamos el próximo para el mes de
octubre con el fin de poder ayudarnos y sentirnos cuerpo congregacional. 



...........................................................................................................................

             l Equipo de Gestión está
elaborando el Planeamiento estratégico
para los próximos cuatro años, y ha
organizado sus reuniones mensuales con
este fin. 
El  12 de julio, coordinadas por Marina
Chiandoni, del área pedagógica,
comenzaron trabajando las distintas
etapas de este planeamiento. 
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Equipo de Gestión Argentina/Luque
Plan estratégico del Equipo

E

Este día estuvieron acompañadas por las
Hnas. Ma del Carmen, Susana Batalla y
Patricia. Una jornada muy productiva,
participativa y muy bien guiada por
Marina, experta en planeamiento
estratégico. 
La invitación fue a pensar juntas, dialogar
y discutir la visión que desean para el EG.
para este nuevo periodo. 
Seguirán trabajando en este diseño
durante la segunda parte del año en las
reuniones semanales; claro; en paralelo
con la agenda de las múltiples actividades
propias del equipo y sus áreas. 

E. Gestión Argentina/Luque



...........................................................................................................................
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Misión Añatuya 2023
Colegio Santo Domingo - Ramos Mejía

           a Misión Añatuya de este año nos abrió a la
ESCUCHA, a la VIDA, a la COMUNIDAD, nos
invitó a ENTREGARNOS Y AMAR, nos dejó
AMISTADES y nos dio LIBERTAD. 
Si bien la misión se llevó a cabo durante una
semana del mes de julio, nosotros creemos que
el camino empezó en el primer encuentro de
preparación. 
En cada encuentro nos fuimos conociendo y
formando nuestra comunidad. Se habló sobre el
objetivo; a qué íbamos a Añatuya y se propuso
que cada uno busque su por qué de misionar. 
Logramos formar un lindo grupo, lleno de
compañerismo, que se vio reflejado durante la
semana de misión. 
Allá, durante las mañanas, visitamos a las
familias del barrio Colonia “San Francisco Coll”,
que nos abrieron las  puertas de sus hogares para
compartir un momento con nosotros, en el que
ofrecimos nuestra escucha y oración.

L

Desde el 14 al 22 de julio un grupo de alumnos, exalumnos, docentes y familias,
acompañados por H. María Inés y las Novicias, se dispusieron a dar del tiempo
de sus vacaciones de invierno para vivir la experiencia de la misión. 



...........................................................................................................................
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Por las tardes, se realizaron actividades y
juegos con los niños y, se les brindó una
merienda cada día, preparada con la
ayuda de las Madres de Cáritas de la
Capilla. 
Intentamos llevar alegría, amor y
compañía, que nos fue devuelta cada vez
que hablamos con alguna familia, en las
sonrisas de los nenes y en sus miradas
llenas de vida. 
No podemos olvidar de agradecer a todos
los que colaboraron para hacer posible
este viaje. Aquellos que acercaron sus
donaciones de alimentos, a Peluffo por su
colaboración de útiles escolares; a
quienes participaron del bono  
contribución donando premios o
comprando números. 
Un inmenso agradecimiento a las
Madres de Cáritas que preparaban la
chocolatada y nos despidieron con una
rica cena. A La Hna Inés Fuente  por
acompañarnos y quienes nos recibieron
allá, la Hna Dorita y la Hna Carolina. Por
último, a Martina y Camila quienes
formaron al grupo misionero de este año. 

¡Esperamos volver a encontrarnos en
la próxima misión!

Luján, exalumna.



...........................................................................................................................

Luego compartimos un tema con  el material de trabajo (tríptico) sobre “El
discernimiento”, donde ellas analizaron la información. Les pedí elaborar un
organizador donde plasmaran la información. Y luego pusieron en común el
trabajo grupal. 
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II ENCUENTRO JUVENIL VOCACIONAL
(Lima-Perú, 15 de julio de 2023)

            niciamos el encuentro dando la bienvenida a las jóvenes entregándoles un
solapín con su nombre, para luego realizar una dinámica “Mi nombre una
acción”, la cual consistió en decir su nombre y con la primera letra hacer una
acción para que las demás pudieran adivinar. 
Después de la dinámica de integración, pasamos al momento de la oración
donde trabajamos la parábola del lápiz.

I

A partir de la parábola las jóvenes
reflexionaron las siguientes preguntas:
¿Para qué nos sirve un lápiz?, ¿Qué
realizamos con ella? ¿qué encontramos
dentro de él. Concluímos con  la reflexión
recordando  siempre que la parte más
importante de lo que somos está dentro
nuestro. 

Finalmente terminamos con la
oración,  a la luz de la lectura de 1 de
Samuel 3, 1-21. Reflexionamos el
llamado que Dios hizo a Samuel. A
partir de dicha historia,
relacionamos el llamado de cada
una, luego expresaron frases que
tenían que ver con el tema del
discernimiento y que enfrentan
todos los días, ante alguna decisión.

Culminamos nuestro encuentro
junto a la imagen del Padre
Francisco Coll, en el Colegio Fe y
Alegría.

H. Rosa Paiva



...........................................................................................................................
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          nte las noticias en todos los
canales de la televisión sobre la
muerte de nuestra hermana Lita
Castillo el 29 de Octubre de 2001, un
joven llamado Mario Troncoso,
poblador del barrio Recoleta de
Santiago, amante del deporte, se
conmovió tanto al pensar que una
joven venida de otro país a ayudar a los
niños, muriera de esa forma; y decide
mantener vivo el nombre de H. Lita
Castillo. 
Esto lo lleva a fundar un club
deportivo para niños y jóvenes con el
nombre de ella. 
En 2004 el club toma la modalidad de
Patín Carrera y es aprobado por la
Federacion de Patín Carrera. Esto fue
coordinado entre el sr.  Mario y la
hermana Fresia Martinez.
La Congregación dio la autorización  
para poner el nombre de Lita Castillo
al club; también tuvo el permiso de los
papás de Lita y su familia.

Club deportivo Lita Castillo
Patín carrera - Chile

  Actualmente ya lleva 21 años. El club
ya funcionaba con el béisbol deporte
desde Diciembre de 2001. 
Los niños, niñas y jóvenes
pertenecientes al club vienen
logrando grandes éxitos en el deporte
y sobretodo tienen una ocupación que
les permite ser personas de bien con
fuerte enlace con nuestra
Congregación. 
El logo del equipo también está
tomado de nuestro logo del
MOVIMIENTO ANUNCIATISTA,
pastoral en la que trabajó H. Lita. 
Pronto vendrán a Coquimbo y a La
Serena para un campeonato y se
alojarán en nuestro colegio San
Francisco Coll. La hermana Sila
Miguel siempre les brindó mucha
acogida igualmente continúa
prolongando este mismo cariño la
comunidad de La Serena.

A

H. Fresia Martínez



...........................................................................................................................

MISIÓN HH Novicias
en el NOA (norte argentino) 
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            provechando el viaje del grupo misionero del Colegio Santo Domingo hasta
Añatuya, las Hnas. Novicias partieron rumbo a las comunidades del Norte de
Argentina donde permanecieron desde el 14 al 31 de julio.

A

Según lo planificado, compartieron con la
comunidad de Añatuya y Nueva Esperanza;
recibieron la formación, conocieron la tarea
misionera que realizan las Hermanas de
ambas comunidades, fueron de misión a los
barrios y parajes a cargo de la comunidad y
también fueron predicadoras. 

La idea era trabajar fuertemente durante esos días la Pastoral vocacional. Fue así
que se organizaron algunas actividades. 
Las Hermanas Novicias, junto a Hnas. Carolina y Patricia, trabajaron juntas para
organizar las propuestas: 

VIERNES 21 DE JULIO: JORNADA “QUE ÉL CREZCA Y YO
DISMINUYA”, JN 3, 30. 

Para este encuentro invitamos a catequistas de las
distintas capillas. Llegaron 10 jóvenes y con mucho
entusiasmo nos dispusimos a vivir este momento. 
La Jornada de Reflexión tenía como objetivos: 

- CONOCER, AMAR Y SEGUIR A JESÚS CADA VEZ MÁS. 
- SER SIGNO DE LA PRESENCIA DE JESÚS en la medida
que Él crezca y habite en nosotros. 

Comenzamos puntualmente con un juego para presentarnos y conocernos. Con
un lindo clima de alegría y confianza, la oración nos ayudó a entrar despacio,
con el canto y la Palabra de Dios, motivados con el Salmo 138. Los catequistas
hicieron hermosos ecos de este poema. Fuimos viviendo cada momento de la
jornada con mucha profundidad. 



...........................................................................................................................
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Hna. Patricia.

Trabajamos el tema de ser creación de Dios, imagen
y semejanza, capaces de Dios. Pero también
charlamos sobre lo que oscurece y borra en nosotros
esa imagen del Hijo.  
Finalmente se nos ocurrió que podíamos construir
un signo de querer ser presencia del Hijo para que él
crezca en nosotros. Cada uno tomó sus materiales y
con paciencia construyeron sus pequeños
escapularios con el rostro de Jesús. Los invitamos a
escribir una frase del encuentro y los animamos a ser
imagen de Jesús en el mundo/en su familia/con sus
amigos..., así algo cambiará y marcarán la diferencia!!
Como cierre fueron compartiendo sus frases.

SÁBADO 22 DE JULIO, EXPOVOCACIONAL.

A la mañana del sábado muy tempranito fuimos a Misa al Monasterio y las
Hermanas muy cariñosas y fraternas, nos habían preparado un rico desayuno;
dialogamos largamente con ellas, las Novicias se presentaron, y les hicieron
preguntas para conocerlas más.

A eso de las 16 horas salimos hacia la
avenida principal de Añatuya. Hna.
Carolina había acordado junto a los
Hermanos de la Cruz blanca, las dos
congregaciones presentes en
Añatuya, realizar esta “intervención
social” y mostrar quiénes somos.
Pusimos música, repartimos folletos,
entregamos recuerditos...fue una
tarde distinta y con mucha energía y
entusiasmo. 



...........................................................................................................................
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             abiendo transitado la primera mitad del año escolar, H. Susana Sívori
acompañada por H. Maria del Carmen, convocó el jueves 27 de julio a una
reunión Zoom a los Representantes Legales, Contadores y referentes de
administración, para realizar un corte evaluativo sobre la implementación y uso
del sistema CQR en los colegios. 

En un primer momento compartieron los logros, avances y desafíos de cada
colegio en cuanto al uso del sistema.  Sección que estuvo a cargo del equipo de
contadoras del Colegio Santo Domingo que tenían el compromiso de trabajar en
red y ayudar a activar los módulos del sistema que aún no se completaban. Se
hicieron consultas, se despejaron dudas. 

Reunión Representantes Legales 
y Referentes de Administración. 

Colegios de Buenos Aires

H

A continuacion se realizaron
acuerdos de avances. Sección a
cargo de H. Susana Sívori,
ecónoma provincial y finalmente
se fijaron fechas de seguimiento
y revisión. 

H. Susana Sívori

Reunion Equipo provincial MxA 
Se viene un PRE- EMOA.

          l equipo provincial del
Movimiento Anunciatista se reunió el
día 29 de julio, en su segunda reunión
del año. Motivados por el himno de la
JMJ, iniciaron el momento de oración
poniéndose en sintonía con este gran
Encuentro eclesial que entusiasma a
tantos jóvenes. 

E



A continuación se compartieron algunas fechas de las distintas pastorales que
están en agenda:

- La formación a cargo de Fr. Francis con los coordinadores de Argentina. 

- El encuentro de Profesores de Religión y Catequesis escolar a nivel provincial.

- Los Campamentos del Movi que se realizarán en Chile, Argentina y Paraguay,
de los meses de octubre y noviembre. 

- La Campaña de Fasol para recolectar fondos en los colegios y la propuesta del
concurso de publicidad para los últimos cursos, que se lanzará en octubre. 

- El encuentro Provincial del Voluntariado que se realizará en noviembre. 

...........................................................................................................................
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Luego los referentes de Uruguay a cargo de la preparación del Encuentro
nacional PRE –EMOA que se realizará en octubre, compartieron el esquema de
organización y fueron explicando cada uno de los momentos del Encuentro. 
El lema elegido será: “Tu amor nos mueve a amar” que teñirá todo el recorrido
del encuentro. Luego se definieron algunos criterios para la participación de las
comunidades: la edad mínima de los jóvenes; lugares para convocarlos, los
objetivos. 

Se sellará este Pre EMOA, lanzando la invitación que enviará el Equipo de
Paraguay para vivir allí el próximo EMOA Presencial. 
Cerramos la sesión agradecidos del trabajo que realizó el Equipo Uruguay y con
muchas expectativas para este próximo encuentro. 

Equipo Provincial 
Movimiento Anunciatista



RECONOCIMIENTO AL COLEGIO 
NTRA. SRA. DEL ROSARIO DE SAN CARLOS

L      a Junta Departamental de Maldonado
reconoció y distinguió la trayectoria de nuestro
colegio en servicio a la comunidad local
durante 90 años. Con la lectura de las
memorias, el Edil JoséLuis Sánchez, abrió el
diálogo entre los ediles del Consejo. 
Fue muy emotivo escuchar las palabras
agradecidas de los miembros del Consejo
quienes fueron manifestando con sus palabras
y sus testimonios, el reconocimiento y las
felicitaciones. Nos dedicaron mensajes
hermosos sobre la noble tarea que ha realizado
el Colegio. 
El día 26 de julio se trasladaron hasta el lugar
para celebrar y recibir el reconocimiento.
La H. Susana Sívori en representación de las
Hermanas expresó delante de todos unas
palabras sobre el sentido de nuestra misión.

Scaneando este código puedes
mirar la sesión de la junta
sobre este acontecimiento.

...........................................................................................................................
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Misión  Parroquia Virgen Peregrina
 Capilla Santo Domingo de Guzmán

 Colonia Montanaro - Caaguazú
Cdad. Educativa “Madre Rosa Santaeugenia”

          l compromiso con los valores
cristianos   fue extendiéndose y
profundizándose a lo largo de la
historia, gracias a la acción misionera
de las comunidades cristianas.  
Gracias a hombres y mujeres que
salieron de sí mismos para compartir
el Evangelio.
Como comunidad educativa y
cristiana, tenemos como eje central la
predicación del mensaje de Jesús por
medio de las acciones y palabras; al
estilo de Santo Domingo de Guzmán y
San Francisco Coll.  
El papá Francisco también nos invita a
salir, escuchar y anunciar, compartir
con los hermanos.  Nuestra vocación
de cristianos nos invita a desarrollar
nuestro espíritu misionero, gastar
nuestras vidas con sus dones y
talentos al servicio de Dios y los
hermanos; siendo portadores de paz y
alegría.

La misión de la iglesia y por ende de
toda comunidad cristiana es asumir el
mandato de Jesús “id por el mundo
entero y predicar la Buena Noticia”
Mc. 16,15. 
Este año en la misión comparten la
experiencia los alumnos del Tercer
año de Ciencias Básicas y Técnico en
Informática.

E

Hace algunos años que elegimos una
comunidad rural en la que podamos
compartir aquello que somos y
tenemos y recibir también de esa
comunidad su riqueza, sus valores, su
visión y vivencia de la fe; más allá de
sus creencias religiosas cristianas
católicas y cristianas no católicas;
uniéndonos como hermanos en la
celebración de la vida y el crecimiento
de la fe. 

 Posibilitando el encuentro de dos
comunidades, dos colegios, dos
realidades que se unen en un fin
“compartir la vida”, pues a eso nos
invita Jesús.  Anunciar el mensaje de
Jesús, es anunciar la vida y una vida
en abundancia, que se nutre cuando
se comparte con los hermanos.
Porque misionar es amar, brindarse,
donarse, vivir y ser felices con los
otros, nuestros hermanos. 
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Nuestra oración previa a la serenata
“Somos luz y juntos hacemos fulgurantes fogatas que dan calor y alumbran”
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Celebración de la eucaristía en
honor a Santo Domingo

Nuestros alumnos llevando en
procesión a Santo Domingo

 Nuestra misión siempre es desde nuestra comunidad eclesial, para ello contamos
con el visto bueno del párroco el Padre Pedro y coordinamos con la comunidad
Santo Domingo de Guzmán, por medio de sus representantes. 
Lo interesante dentro de nuestra misión es que compartimos con la comunidad su
fiesta patronal, su patrono es Santo Domingo de Guzmán, nos encargamos de la
novena el último día y la infaltable serenata, con oraciones, cantos, bailes en el patio
de la capilla, bajo un cielo estrellado, llovizna, fuego, frío y el sabor a fiesta
compartida desde a fe y la esperanza. 

Compartimos algunas experiencias de los misioneros...

La experiencia de misionar en la comunidad Montanaro de Caaguazú, Paraguay, es algo
realmente enriquecedor y único. Esta comunidad, ubicada en una zona montañosa y de
difícil acceso, alberga a personas humildes, pero con un espíritu de esperanza y solidaridad
que trasciende las dificultades. 
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Al llegar a la comunidad, uno se encuentra con una belleza natural impresionante. Los paisajes
montañosos, la exuberante flora y fauna hacen de este lugar un paraíso escondido. Sin
embargo, también es evidente que la comunidad enfrenta desafíos importantes en términos de
infraestructura, servicios básicos y educación.  
Como misioneros, nuestro principal objetivo es ayudar a mejorar la calidad de vida de las
personas que viven aquí. Trabajamos de la mano con la comunidad para identificar sus
necesidades más urgentes y luego implementar proyectos para abordar estas problemáticas. 
Uno de los aspectos más destacados de esta experiencia es la interacción con la gente local. A
medida que nos adentramos en la comunidad, nos encontramos con personas amables y
acogedoras que nos reciben con los brazos abiertos. Compartimos momentos de conversación,
intercambio cultural y aprendizaje mutuo. 
Noté personalmente que ofrecemos apoyo individualizado a los estudiantes que presentan
dificultades con el objetivo de empoderar a la comunidad Montanaro, brindando oportunidades
de aprendizaje que les permitan tener un futuro más prometedor.  
Entregamos víveres a las diferentes familias de la comunidad, ofrecimos espacios de recreación
sana e hicimos una feria de ropas para apoyar a la comunidad con nuestro granito de arena. 
Sin embargo, la tarea de misionar en esta comunidad no está exenta de desafíos. La falta de
recursos, la dificultad de acceso y la barrera del idioma son solo algunos de los obstáculos que
enfrentamos. No obstante, también encontramos una gran fortaleza en la comunidad, su
espíritu de lucha y su genuina gratitud hacia quienes les brindamos apoyo.  
En resumen, la experiencia de misionar en la comunidad Montanaro de Caaguazú, Paraguay,
va más allá de simplemente brindar ayuda. Es un encuentro con la esencia misma de la
humanidad, donde aprendemos de las fortalezas y resiliencia de estas personas y nos
transformamos a través de su generosidad y alegría de vivir. Es un recordatorio de que todos
estamos interconectados y que, juntos, podemos construir un mundo más justo y solidario. 
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Fiorella Dinatale – Alumna de Tercer Año Ciencias Básicas

Esta experiencia ha sido única, la cual me ha ayudado a reconocer la gran diferencia de
estilos de vida que manejamos. Muchas veces no nos damos cuenta de las comodidades con
las que contamos, y el ir hasta allí y convivir con la comunidad nos desconectó de nuestra
rutina y nos dio un respiro de la vida acelerada a la que estamos acostumbrados. Las
noches estrelladas, la inmensa vegetación, la deliciosa comida y el silencio del lugar son
detalles que pude apreciar y disfrutar por primera vez, pero de lo que más me siento
agradecida es de la inmensa aceptación y cariño que recibimos por parte de todos los
lugareños. Esa actitud de integración, su gran amabilidad y el respeto que nos han
brindado es de admirar y deberíamos tomar de ejemplo. Espero que Dios recompense a la
comunidad todo lo que han hecho para darnos una estadía amena y agradable, haciéndonos
sentir parte de su familia.

Sofia Ramírez – Alumna de Tercer Año de Bachiller Técnico en Informática
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Orando en medio de la naturaleza
por una situación que conmovió a

la comunidad 

Bendiciendo una casa, es con lo que
más disfruta la gente y para ellos es

un momento de oración.

Mi experiencia como laica de Fraternidad de Madre Rosa Santaeugenia en esta
misión en la Comunidad de Colonia Montanaro del Municipio de Coronel Oviedo -
Departamento Caaguazú fue maravillosa, emocionante y de aprendizaje. 
Durante la visita a las familias me encontré con personas que a pesar de la
situación difícil que estaban pasando dolor por la pérdida de un miembro de la
familia o por enfermedad tenían mucha fe puesta en Dios y en la Virgen María. 

También noté que estaban esperando nuestra visita y al vernos llegar nos
ofrecieron todo lo mejor, alegría, apertura y sobre todo compartir su experiencia
de vida contando su día a día con la familia, el trabajo en el campo o en la chacra
para el sustento familiar. 
En todo momento agradecieron por elegir su casa, resaltando que venimos   desde
lejos para visitar su casa y que son bendecidos.
Durante la celebración de la fiesta en honor a Santo Domingo en la capilla
participaron activamente los miembros de las familias con quiénes estuvimos
compartiendo la Palabra de Dios y la escucha activa. 
Esta experiencia me da esperanza a seguir adelante como laica y catequista
después de ver, que una pequeña cosa que uno hace en nombre de Dios, puede ser
tan grande, significativa y valiosa para las personas humildes que confían en Él. 
En cuanto a la organización se cumplieron con todas las actividades propuestas a
pesar de la lluvia y se logró el trabajo en equipo y coordinado entre los misioneros.
Excelente trabajo de la Hna. Helen. 
Felicitaciones a los alumnos que participaron por el esfuerzo y predisposición para
compartir y realizar actividades con una comunidad totalmente diferente. 

   Cristina Jiménez de González.  Laica Dominica
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Con unos abuelos de la comunidad Lo que nunca falta,
sentarnos a la mesa juntos.

Gracias a nuestra comunidad educativa que es tan generosa y comparte todo lo
que puede con nuestra comunidad de misión, bendiciones para los misioneros
adultos y jóvenes que ofrecen su tiempo y sus talentos para compartir con sus
hermanos. 
Una experiencia gratificante y de mucho aprendizaje.

Hna Helen Delgado
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VISITANDO EL MUSEO “PADRE COLL”

      l 8 de agosto hicimos el lanzamiento oficial del video promocional del Museo.  
El profesor Javier de Mathia y Fabiana Diaz idearon el proyecto. A mediados de
agosto, el Museo quedó a cargo de la Sra. Norma Sciacca, catequista y exalumna
de nuestro Colegio San Francisco Coll de Villa Urquiza. que con mucho
entusiasmo comenzó a coordinar y preparar las visitas que ya se iban  
programando desde la página web. 

E

El 14 de agosto en el marco de la semana de la Educación del
Profesorado Santo Domingo @isfd.santodomingo; las alumnas,
futuras docentes, visitaron las salas del Museo. 

El 19 de agosto celebrando las bodas de oro
de la Federación de Padres de Familias,
pasaron a visitar las salas del Museo las UPF
de los Colegios de Buenos Aires. 

El 13 de septiembre fue el turno de los
estudiantes de 6to año de secundaria
del Colegio Santa Inés de Turdera,
acompañados por sus guias. 

El día 3 de octubre,  visitó el Museo el
Colegio Santa Rosa de Balcarce con
alumnos de 6to grado de primaria,
aprovechando la tradicional visita que
realizan a algunos lugares históricos de
Capital..

El Museo contiene nuestra historia, la vida y misión de la Anunciata!!.
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Formación de líderes 

              on este último encuentro; preparado por nuestro
amigo y hermano Fr. Pedro Francis, concluimos el ciclo
de estudio y formación, armado en tres temas, destinado
a los coordinadores del Movimiento. El eje, como lo
compartimos en otro momento, era sobre la llamada a la
santidad en el mundo actual, tomado de la encíclica
“Gaudete et exsultate”. 

C

H. Norma, animadora nacional, inició la reunión con una oración muy
motivadora. Nos mostró un video con la canción de “Iglesia en salida, para
samaritanear y anunciar en el mundo digital”.
A continuación Fr. Pedro hizo un breve resumen del recorrido formativo de este
año. 
Comenzó tomando una hoja de periódico; con ella en sus manos, fue hilando la
experiencia de Domingo y nos invitó a hacer el ejercicio de mirar nuestra
realidad, contemplar la humanidad. Así como lo hizo Domingo al encontrarse con
una realidad distinta, desatendida: las herejías, la confusión, el descrédito de la
Iglesia; e inventó una estructura que diera respuesta; tomando elementos de esa
realidad: desde la pobreza testimonial, la cercanía, la alegría, la charla...fueron
medios de evangelización. Su fin era transformar esa realidad en buena noticia;
ser predicador de la Gracia, de lo bueno, noble y justo; aunque implicara el
esfuerzo de buscar el tesoro escondido y de vender todo. 

Mientras Fr. Pedro nos iba hablando iba
transformando ese trozo de papel en un
barquito con muchas vueltas. Con ese
ejemplo nos habló de naturaleza: el
barco sigue siendo de papel, pero
transformado; como el agua en vino,
como la multiplicación de lo poco...nos
habló del milagro de los ángeles de San
Sixto. Luego entró nuevamente a la
encíclica con el tema de las
bienaventuranzas, que son aplicables a
cualquier santo. Con este tema nos
invitó a pensar en nuestras experiencias
de alegría; de contento. Fuimos
compartiendo distintas experiencias... 
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Varias tenían que ver con nuestra pertenencia, con ser llamados a vivir el
compromiso desde el Movi, en la misión, en el servicio, en el acompañar a otros,
en la experiencia de dar y darse...
Compartimos algunas preocupaciones sobre el Movimiento en algunos colegios
donde falta convocatoria, hay pocos líderes y falta sobre todo un proyecto de
pastoral extracurricular de la escuela que busque sostener, afianzar el
compromiso de niños y jóvenes como tema prioritario del Equipo de Pastoral. 
Luego de este rico compartir H, Norma nos informó de las fechas próximas.
Finalizamos el encuentro muy contentos y dando gracias a Dios y a Francis por la
facilidad que tiene de comunicar y predicar. 

RETIRO DE DOCENTES ANUNCIATISTAS 
URUGUAY

          l viernes 4 de agosto, al finalizar la
jornada de trabajo, nos reunimos laicos y
hermanas de nuestros colegios de
Uruguay para participar del retiro anual, tan
esperado ya cada año. 
En el entorno natural de la casa Villa
Guadalupe a 40 kl de Montevideo, y con
ese sabor a casa de campo, nos
aventuramos a vivir esa experiencia de
encuentro personal y comunitario en torno
a la Palabra y las propuestas guiadas.

E
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Este año la invitación fue, desde la inspiración de la
mujer samaritana, entrar en lo profundo de nuestro
“pozo”, para encontrar allí nuestra propia verdad y la
presencia del Dios que nos espera. 
Con momentos personales de oración y silencio, y
momentos en pequeñas comunidades, fuimos
haciendo ese camino interior. 
La jornada del sábado fue muy intensa; nos acompañó
un día de sol que nos invitaba a meditar y orar junto a
la naturaleza.  
El retiro fue preparado por H. Ana Uccelli y guiado por
las Hnas. Sonia Requejo y Susana Sívori.

Realmente fue un retiro muy disfrutado y valorado por todos, se fortaleció no solo la fe
y el encuentro con Jesús, sino también el espíritu comunitario y fraterno entre los
docentes de ambos colegios.

H. Sonia Requejo

El mismo día viernes, los Docentes del Colegio San Francisco Coll, tuvieron su
retiro espiritual, guiados por las reflexiones de Fr. Simón G.  

JORNADA DE RETIRO DOCENTES DE LOS CIPRESES:
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TEJIENDO LA TRAMA  TEJIENDO LA TRAMA  TEJIENDO LA TRAMA  

          l día 06 de Agosto, nos reunimos en
la casa de retiro en Turdera las
comunidades de Buenos Aires, como
también todas las demás comunidades de
la Provincia a través de la plataforma
Zoom. 
El fin era reflexionar sobre: ”Las Culturas
que nos habitan son tierra sagrada”, fue
presentado por la Hna Adriana Mimanda
SSPS. Esta interculturalidad se nos
presenta como un signo de los tiempos
para la vida religiosa hoy. 
En si ¿qué es la interculturalidad? Es la
invitación a pasar de la tolerancia a la
opción por la diferencia. Hacer que todas
nos sintamos más o menos en casa, más
o menos extranjeras.
La INTERCULTURALIDAD es un acto de
fe en Dios Presente en TODAS LAS
CULTURAS, “Las semillas del Verbo
presente en todas las culturas” (San
Ireneo); es la confesión de la limitación de
nuestras estructuras humanas; es el
reconocimiento de que Dios salva a los
seres humanos por muchos caminos; nos
acerca a una visión más profunda del
actuar Trinitario de DIos; nos desafía a
soñar y a comprometernos en la
construcción de un mundo menos violento
e excluyente.  La interculturalidad es un
proceso, está en construcción.

E

Todas somos directamente afectadas por
la presencia de los ” otros” culturales.
Vivimos en un mundo en movimiento,
donde la diversidad se nos impone. 
Al hablar en concreto sobre la cultura,
vemos que se conocen por comparación,
cuando salgo a otras culturas, allí valoro
mi cultura. Adriana describió cinco
características básicas de la cultura: La
cultura se aprende, se comparte, se basa
en símbolos , es un todo y es dinámica. Si
amo mi cultura, voy acoger y amar otras
culturas. La cultura lo impregna todo.
Toda cultura está limitada por el tiempo y
el espacio. Es imposible definir sus límites
o fronteras. Cada persona en distintos
tiempos pertenece a múltiples grupos
culturales. La cultura es universal, sin
embargo, cada cultura es única.
Participamos de las culturas, pero como
individuos; yo soy mi cultura.

Encuentro Intercomunitario de formación permamente
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En resumen, nadie nace con una cultura.
La cultura es la manera en que una
comunidad o grupo de comunidades ha
aprendido a satisfacer sus necesidades.
Es la manera de vivir de un grupo de
personas, que le distinguen en
comportamientos, creencias, valores y
símbolos, que ellos aceptan,
generalmente sin pensarlo y que son
transmitidos a través de la comunicación y
la imitación de una generación a la
siguiente.
Todas las culturas son etnocéntricas en
grados diversos, 

Etnocentrismo: juzgar las prácticas de otra
cultura desde la propia cultura.  A partir de
estereotipos, que es una imagen o idea
ampliamente sostenida pero ligada y
sobre simplificada acerca de un tipo
particular de persona o grupo de
personas. Tiende a expresar la creencia;
de que el grupo étnico propio es el más
importante, o en la mayoría de sus rasgos
de la cultura propia sean predominantes o
superiores a las de otros grupos
culturales.
Por lo visto la interculturalidad es el punto
de vista mas adecuado a tomar en cuenta,
ya que todo ser es igual, pero a la vez
distinto individualmente de la sociedad o
en la cultura en la que convive y la mejor
forma de integración. 

Por ello surge la necesidad de que todo
conjunto de experiencias que contienen
las demás culturas, es tan importante
como las propias y siempre se puede
aprender de los otros, evitando actitudes
xenófobas. Para entender a los demás
debemos involucrarnos y conocer las
formas de vida y concebir su estilo de
comprender la vida.
Hoy varios de nuestros países están
marcados por el etnocentrismo, donde
cada grupo humano visualiza el mundo a
través de sus propias experiencias, como
también desde sus costumbres e ideales.
En relación a la población migrante que
llega a nuestros países, esta postura
puede conducirnos a actitudes y
fenómenos como el nacionalismo,
también el clasismo social, como a su vez  
comentarios xenófobos, discriminación e
intolerancia hacia el extranjero.

EL CAMINO DE JESÚS Y SU
CONVERSIÓN HACIA LA SENSIBILIDAD

INTERCULTURAL

La mujer Cananea o Siro-fenicia era
alguien “de afuera” del grupo cultural y
religioso de Jesús. Como alguien “de
adentro”, Jesús respondió a su llamado
con indiferencia y silencio. Cuando los
discípulos se molestaron por su
insistencia, Jesús finalmente habló… pero
para despedirla con un comentario
claramente etnocéntrico… “¡Fui enviado
solo para el pueblo de Israel!” Para
agregar, con un dicho hirientemente
racista… “No está bien tomar la comida
de los hijos para dársela de comer a los
perros”. Las palabras impropias y no
editadas que Jesús dirigió a la mujer nos
animan a confrontarnos con honestidad.
Su voluntad de dejarla cuestionar y
ampliar su visión son un reto para nuestro
propio etnocentrismo.
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Como resultado de este encuentro con la
mujer cananea, Jesús creció en su propia
comprensión de la inclusividad e igualdad
radical del Reino de Dios.
Como E. Wainwright lo expresó, “[Ella] le
enseño a él; un reconocimiento que unía
su visión a la totalidad con la de Dios cuyo
camino, cuyo sueño, Jesús habría de
establecer en la tierra.” ELLA ES UN
PROFETA DEL EXTRAÑO.
Ya habiendo integrado esta visión inter,
en su encuentro con la Samaritana y a lo
largo del diálogo, Jesús no sólo atraviesa
las barreras nacionales, culturales,
religiosas y de género, sino que también
involucra a la Mujer Samaritana. En una
búsqueda teológica a través de la cual se
revelan uno a otra su más profunda y
verdadera identidad y llamado. 

ACOGIENDO Y HACIÉNDONOS
AMIGOS DEL “EXTRAÑO” 

Encuentros Interculturales verdaderos
expanden nuestra imagen de Dios. El
Espíritu nos inspira y mueve hacia nuevos
espacios de encuentro, diálogo, libertad y
misión… espacios donde somos llamados
a aferrarnos a las preguntas y paradojas
de la vida intercultural…Identificándose
con el extraño y saliendo a su encuentro
con un corazón misericordioso. En la
parábola del buen Samaritano, Jesús
invirtió los términos de la pregunta ¿quién
es mi prójimo? desafió la ubicación social
del Maestro de la ley, la cosmovisión
religiosa y el contexto desde el cual
estaba haciendo la pregunta. Con la
parábola, Jesús le invitó a cruzar los
límites de su posición privilegiada y seguir
una lógica contracultural. Jesús desafió al
judio a cruzar esos límites en un doble
movimiento: Jesús llama la atención sobre
las víctimas del sistema, las excluidas.

Jesús apunta hacia los "extraños"
presentando al samaritano como el
ejemplo a imitar. Hay una clave crucial,
implícita en la historia, fue la compasión la
que hizo posible este doble movimiento.
"Debido a que la humanidad se ha vuelto
tan escandalosamente separada y
opuesta, nosotros (individualmente y
corporativamente) debemos hacer una
elección. O preferimos seguir pecando -
por exclusión, separación y
mantenimiento de límites- y cada día
comer y beber juicios a nosotros
mismos… O resolvemos aceptar hoy la
opción radical de Dios para la humanidad
y, con la ayuda de Dios y nuestra firmeza,
cambiar nuestras vidas. No hay tercer
camino" Esto es lo que implica la
interculturalidad (Gittins).
Ambos, el futuro de la humanidad y de la
Iglesia pueden depender de esto. Solo
cuando nos atrevamos a movernos hacia
los márgenes donde están los de “abajo” y
los de “fuera” … al encuentro del
“extraño”, descubriremos realmente
quiénes somos y qué estamos llamados a
ser como discípulos y discípulas de Jesús
en misión. En el encuentro con el “otro”
ambas personas se encuentran en un
nuevo lugar: el lugar de la compasión de
Dios por todos. Como el camino entre
Jericó y Jerusalén, es un viaje peligroso,
pero que cambia la vida.
En FT n°70, el Papa hace un llamado
urgente: “Es notable cómo las diferencias
de los personajes del relato quedan
totalmente transformadas al confrontarse
con la dolorosa manifestación del caído,
del humillado. Ya no hay distinción entre
habitante de Judea y habitante de
Samaría, no hay sacerdote ni
comerciante; simplemente hay dos tipos
de personas: las que se hacen cargo del
dolor y las que pasan de largo; las que se 
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inclinan reconociendo al caído y las que distraen su mirada y aceleran el paso. 
Y en los números 80-83 nos dice: “Ampliar nuestra comprensión del prójimo, para que
también incluya a cualquier persona “fuera de nuestro grupo”, perspectiva o identidad”.
Tenemos grandes desafíos en nuestra evangelización; evangelizarnos primero en
nuestras comunidades, acogiendo e integrando lo diferente de otras culturas. Como
también acompañar desde la misión a todos aquellos que la sociedad margina,
discrimina, etc.
Hoy mas que nunca nuestro mundo necesita que seamos mujeres compasivas, que
estemos dispuestas a ponernos en el lugar de los demás, buscando y promoviendo
siempre más lo que nos une como hijos/hijas de Dios.
Que el Señor nos de la valentía de responder como BUENAS Samaritanas, dejando de
lado las divisiones para atender las necesidades del otro. 

Hna. Oriana Román

Conferencia: Lunes dominicos

             l último lunes dominico de este año 2023 fue
llevado a cabo por el Dr. en Filosofía Francisco O
´Reilly. La charla se tituló: “La verdad desde el
diálogo en tiempos de incertidumbre” Una guía
desde la vida y obra de Tomás de Aquino.

E

A lo largo de su exposición nos hizo redescubrir y actualizar en nosotros algunos
momentos de la vida de Tomás de Aquino, de quien este año festejamos su jubileo. Para
ello nos presentó tres conceptos importantes (verdad, diálogo, incertidumbre) que
animaron la vida de Tomás de Aquino y que deben acompañar a todo cristiano que
intenta desarrollar una vida plena en comunión con sus hermanos y con Dios.



...........................................................................................................................
40

Esta trilogía conceptual tiene un orden
lógico que sería el siguiente: a) la vida de
cualquier ser humano está inmersa en
incertidumbres, algunas nos tocan
personal y profundamente; y otras son
contextuales, tal vez más superficiales,
pero todas ellas sin distinción nos afectan
y es menester que cada uno se pregunte
oportunamente: cómo superarlas si es
posible, cómo asumirlas y vivir con ellas,
cómo darles sentido y modificar el modo
de comprenderlas; b) afortunadamente, la
incertidumbre no tiene la última palabra,
porque el diálogo es el segundo
elemento que nos permite aventurar
respuestas; respuestas que no surgen de
un simple azar, o de un intercambio de
impresiones con los demás, sino de
encuentro de explicaciones lógicas,
ordenadas y ponderadas, donde el motor
no es “tener la razón”, ni la respuesta
correcta está legitimada por quien detenta
circunstancialmente la autoridad, o en
quien tenemos puesta una mayor estima,
sino en la búsqueda de la verdad,
reconocida en aquellos argumentos que
dan seguridad; c) verdad que no debe
entenderse como un trofeo, o una
posesión personal, sino como el resultado
de un deseo profundo personal y
colectivo propio del hombre de encontrar
respuestas que nos acerquen a Dios. 
 En este camino de orden lógico el Dr.
Francisco describió algunos momentos
de la vida de Tomás de Aquino que
explicitan estos conceptos: 

La naturaleza de su vocación, su
intención de unirse a la Orden de
Predicadores y la negativa de su familia
pueden considerarse momentos de
incertidumbre en su vida; también lo
fueron los acontecimientos en Paris
referido a la huelga iniciada por
sacerdotes seculares en las Cátedras
Universitarias, donde Tomás ya integrado
a la Orden plantea sus discrepancias y
argumenta su accionar para finalmente
tomar posesión de la suya, no sin
custodia para garantizar su seguridad; y
finamente incertidumbres referidas al
modo de realizar su tarea como
articulador de explicaciones teológicas y
del problema de Dios, donde se le
presenta la disyuntiva sobre las fuentes a
las que recurrir, y no duda en integrar
autores islámicos, paganos y judíos entre
sus escritos para tomar de ellos aquellos
elementos que pueden explicar mejor la
fe cristiana, algo realmente iluminado y
temerario. 

El diálogo fue la propuesta idónea para
abordar las incertidumbres. Nos remite a
la esencia del cristianismo y la tradición
patrística nos recuerda el binomio fe-
razón y el modo de integrarlos; en Tomás
de Aquino se vio plasmado perfectamente
en lo que se conoce como la disputatio
medieval, donde frente a problemas
complejos se trata de dar soluciones que
sean el resultado de un proceso
ordenado de preguntas genuinas, 
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argumentaciones razonadas, pros y contras, donde por otra parte, supone una actitud
particular de quienes dialogan, ya que es necesario escuchar, comprender y finalmente
explicar aquello que los demás argumentan como mecanismo que asegura la real
apertura y el conocimiento del otro.
Finalmente, la verdad es el concepto que completa esa dinámica vital en Tomas de
Aquino, quién no se cierra a las diversas argumentaciones y toma de ellos lo que poseen
de verdadero, pero deja en claro que hay una seguridad nacida de una verdad religiosa
que no la dan otros más que el propio evangelio, son las verdades eternas que
provienen de aquel que es el camino, la verdad y la vida. 

Juan Aliaga
Área Pastoral - EG Uruguay
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H. Anita Fernández

L

Fe y Alegría n° 39
Lima -Perú 

"ABRIGANDO CORAZONES” 

               os Animadores del Movimiento
Anunciatista del colegio Fe y Alegría en el mes de
agosto salieron al centro de Lima a realizar la
misión. "ABRIGANDO CORAZONES ". Muy
temprano salimos de nuestro colegio con el fin de  
acercarnos a la gente que estaba en las calles, ahí
compartimos y disfrutamos una linda mañana
llena del amor de Dios. 
Nos impactaron tantos rostros alegres y tristes
que están sin hogar, por distintas circunstancias. 

Terminamos esta jornada de servicio, con una hermosa misa en la iglesia de
Santo Domingo. 

Hna Anita Fernández M



E
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167 AÑOSCelebración

             l domingo 13 de agosto, anticipamos la
celebración del Aniversario de nuestra
Congregación para poder hacerla juntas todas
las comunidades de la Provincia. 
Con una oración preparada por el Consejo,
compartimos un momento en familia. 

Mientras esperábamos, Hna. María del Carmen
abrió este espacio dando algunas
informaciones y novedades. Luego dio paso a
las Hermanas del Consejo que iniciaron la
celebración virtual y aunque nos separa la
distancia física, nos une fuertemente el amor a
nuestra Congregación, en sus 167 años de vida.

Rezamos y cantamos los salmos de alabanza. En el momento de las preces, a partir
de la imagen que el P. Coll usa en la Regla o Forma de vivir, comparando a La
Anunciata como un brote del frondoso árbol de nuestro Padre Santo Domingo,
elevamos nuestras súplicas y acciones de gracias...

·"Sí, sí, es obra de Dios y dada al mundo por los méritos de mi padre Santo Domingo, para
manifestar con ella que Dios se vale de los ignorantes para confundir a los sabios, de los flacos para
confundir a los fuertes..."

Te damos gracias Señor por la obra admirable
que a lo largo de los años hiciste en La
Anunciata, valiéndote de nuestra pobreza y
haciendo fecunda nuestra misión.

·"El árbol frondoso de mi Padre S. Domingo,
esperamos que de ahora en adelante, tendrá frutos
más copiosos y abundantes, con la gracia del Señor
por las ramas y flores que nuevamente se han
producido, a pesar de haber sido aborrecidas,
despreciadas y perseguidas..."

Te damos gracias Señor por la valentía y ardor
apostólico de nuestras hermanas en tiempos
de dificultad y persecución, por la fortaleza de
nuestras comunidades en lugares inhóspitos.
Confiamos en que, como al P. Coll seguirás
infundiéndonos tu fortaleza.  



...........................................................................................................................

·"¿No es ésta una obra de Dios admirable a nuestros ojos? Sí, sí, así lo han dicho hombres
grandes en virtud y en ciencia: sí, sí, es obra de Dios dada al mundo por los méritos de mi Padre
Santo Domingo".

Hnas. de Chile: Gracias Señor por tantas hermanas santas y entregadas
que nos has dado a La Anunciata, gracias por el aporte de cada una de
nosotras para que se realice el sueño del P. Coll, bendícenos con
abundantes frutos para tu Reino.

·"¿Quién había de pensar que del polvo de la tierra formaseis una obra tan grande y portentosa
como este santo Instituto? Estas hermosas flores se han extendido portentosamente por los
Obispados de toda Cataluña..."

Hnas. de Perú: Gracias Señor por la extensión de la Congregación a lo largo
de estos 167 años en cuatro continentes. Te pedimos por intercesión de
nuestro Santo Fundador que muchas jóvenes quieran consagrar sus vidas
como Dominicas de la Anunciata.

44

Hnas. de Argentina: Te pedimos P. Coll que seamos fieles al carisma de tu
Padre y nuestro Padre Santo Domingo para que podamos "incendiar" el
mundo con el fuego del amor de Dios y de su Palabra. 

Renovamos la alegría de sentirnos parte de esta gran familia y el compromiso de
vivir a fondo nuestra identidad para iluminar las nuevas tinieblas que opacan hoy
la luz que Jesús ha traído al mundo.
Nos habían pedido con tiempo a cada comunidad preparar
un brindis que expresaríamos al finalizar la oración. Cada
comunidad fue compartiendo lindos deseos y palabras de
esperanza. 
Al ir cerrando H. María Juárez nos mostró un hermoso video
que hizo con motivo de la Fiesta, para subir y compartir en
las redes sociales. Nos despedimos alegres de haber
compartido este momento juntas. 

·"Pero dicho árbol, regado por el admirable sudor de mi padre S. Domingo, ha hecho que fueran
unas flores frescas y hermosas y dieran la más cierta esperanza de producir, a su debido tiempo,
los más abundantes y copiosos frutos".



En octubre de 2021 la Armada Argentina, con
sede en la ciudad de Mar del Plata, realiza la
Inauguración del Memorial del Submarino ARA
San Juan en homenaje a sus 44 tripulantes. La
Sra. Jesica Gopar, viuda de Fernando Santilli, nos
hace partícipes de ese momento. 

...........................................................................................................................
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D

Crónica de la gesta del Mural en la Plaza “Dardo Rocha” 

Homenaje a la tripulación del A.R.A. San Juan
Colegio Ntra. Sra. del Rosario de Necochea

                  icen que recordar es volver a pasar por el corazón…
 La idea de hacer visible un Mural dentro de la Escuela, comenzó en el año 2020 al
cumplirse el 3er Aniversario del Hundimiento del A.R.A. San Juan, desaparecido
en las aguas del Mar Argentino, el 15 de noviembre de 2017 mientras cumplía una
misión de la Armada Argentina.
 El pequeño Stéfano Santilli, hijo de Jésica Gopar y del
tripulante desaparecido Fernando Santilli, comenzó su
trayectoria escolar en nuestra Institución. Inmediatamente
vivimos un tiempo muy difícil, la  Pandemia. Pero eso no
nos alejó de la familia, por el contrario, se comenzaron a
tender lazos de contención y solidaridad. 

 Al cumplirse el 4to Aniversario del hundimiento
del buque, el 15 de noviembre de 2021 se muestra
a toda la comunidad educativa, el Mural que, con
participación de diferentes miembros de los 3
Niveles de nuestra Institución, queda plasmado
en una de las paredes de un patio interno de la
escuela.  Cada Nivel, organizados por ciclos,
junto a sus docentes se hicieron presentes en el
lugar, realizando un breve y sentido homenaje.



...........................................................................................................................
46

 El 15 de noviembre de 2022, después de varias gestiones por parte de la familia, se
construye en la ciudad de Quequén un Monumento para recordar a los 44
tripulantes desaparecidos. Stéfano portó la Bandera Nacional, representando,
junto a otros estudiantes a nuestra Institución.

Ese mismo año, se había comenzado a remodelar nuestra Plaza “Dardo Rocha”,
situada frente a la Escuela. Una mosaiquista muy reconocida en la ciudad, la Sra.
Andi Buscalia, había desarrollado una majestuosa obra, representando la Historia
de la fundación de Necochea. En esos mometo, desde la Dirección de nuestro
establecimiento, le pedimos a ella y tomamos contacto con el Intendente
Municipal, el Sr. Arturo Rojas quien se hace presente en la escuela y con mucho
agrado,se comprometió con nuestra propuesta de hacer un momento en nuestra
ciudad. Nos pusimos en marcha y en diciembre de ese mismo año, se dieron los
primeros pasos.                                       

Después de intensas gestiones,
el día 15 de agosto de 2023
quedó inaugurado
oficialmente el Mural en
Homenaje a los 44 tripulantes.
Destacamos la participación de
las diseñadoras de esta técnica:   

Andi Buscalia, Cecilia Daicich y Sonia Meske quienes con profundo amor,
llevaron adelante con sus manos este Mural. Cada parte perfectamente unida a
otra para formar un todo que representa el honor a esos héroes. 
El Sr. Intendente, junto a la familia de Stéfano descubre el mural.

Se descubrieron las placas que acompañan a
este Mural con frases de gratitud infinita:
Stéfano Santilli, su mamá Jesica Gopar y sus
abuelos, representando a la escuela “Nuestra
Señora del Rosario”, La Hna. Mirtha Cabral y la
Sra. Marisa Trillo y en nombre del Sindicato de
Marítimos Unidos, el Sr. Manuel Martinez.
Luego, el sacerdote Mario Fernández dedicó
unas palabras y bendijo la obra.
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 En esta oportunidad, una delegación de
estudiantes de 5to y 6to año del Nivel
Primario rindieron homenaje a los  
tripulantes del ARA San Juan con banderas y
corazones “44 tripulantes- 44 corazones”
mientras que, algunos niños del Nivel Inicial
repartían escarapelas a todos los presentes.

 Aún queda por delante seguir trabajando
junto a la paisajista asignada por la Dirección
de Obras Públicas de la Municipalidad. El
objetivo es poder acondicionar con diversas
plantas y piedras el sector que ya quedó
iluminado y proteger con una pequeña reja
la parte más baja del Mural. Confiamos que,
para el próximo 15 de noviembre quedará
finalizado.

Marisa Trillo
Directora nivel Primario

INSR de Necochea.

Selección de personal

D I R E C T O R E S  G R A L E S  Y  R E P R E S E N T A N T E S  L E G A L E S
E G  -  A R G E N T I N A - L U Q U E

C O M U N I D A D  D E  A P R E N D I Z A J E

            l pasado miércoles 16  de agosto convocados por el Equipo de Gestión, se
reunieron todos los RL y DG de los Colegios para continuar trabajando en los
temas elegidos como prioritarios de la agenda educativa. Esta vez expuso su
presentación la comunidad de aprendizaje que eligió abordar el tema de la
“selección del personal”. 
Sin dudas, la reunión suscitó mucho interés dado que este asunto se nos presenta
hoy como una realidad compleja que nos interpela a todos.  
Actualmente constatamos  en nuestro país que la carrera docente no es un título
atractivo, ni remunerado de manera óptima. Muchas veces nos encontramos con
la realidad de No encontrar Docentes. A este problema se suma que en algunos
casos no están formados en valores humanos; ni decir en valores cristianos, que
buscamos ofrecer desde nuestro carácter propio. .

E



...........................................................................................................................
48

El equipo de trabajo nos
presentó distintas propuestas
y compartió experiencias y
documentos para fidelizar de
la mejor manera a los nuevos
docentes que se incorporan a
nuestras instituciones.
Recordamos que contamos
con un Documento Marco de
selección. 

Hablamos de quienes son los responsables de la selección, el modo y pasos, de
aclarar funciones, pautas y compromisos; la necesidad de documentar en actas;
de la evaluación y el seguimiento; de integrar criterios nuevos: obervar las
publicaciones, sumar otras entrevistas que hagan un mejor filtro.
Compartimos luego algunos modelos de contratos; junto al modelo de ficha
abreviada de seguimiento a docentes nuevos. 
Finalmente se pidió que todo aquello que consideraban oportuno que pueda
sumar en línea a la temática, lo enviaran al mail del Equipo de Gestión para poder
hacerlo circular. 

Equipo de Gestión
Argentina/Luque

REUNIÓN de COORDINADORES DE PASTORAL
Pensando el Pentecostés Dominicano 2023

              on mucho entusiasmo el día jueves 10 de agosto nos reunimos los
Coordinadores de Pastoral, especialmente los del nivel secundario, a cargo de la
organización del encuentro pastoral “PENTECOSTÉS DOMINICANO”. 

C
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Comenzamos por organizar y
recordar la propuesta Pastoral que
tenemos en común. Acordamos
dejar este encuentro del PD para
los alumnos que comienzan la
secundaria. Sabemos que el
encuentro “ENCIÉNDETE PCIAL”
está destinado a los estudiantes
que culminan la secundaria. 

Soñamos con poder concretar en algún
momento este encuentro de manera
presencial a nivel nacional o Provincial. 
Luego de este intercambio y como ya
contamos con el esquema del “PD”,
hicimos algunas propuestas y retoques
en el horario; cambiamos unos espacios
de recorrido que fueran más actualizados
para los chicos: incluimos las redes
sociales y el Arte mural. Y finalmente nos
repartimos responsabilidades y algunos
materiales. 
Finalizamos la reunión contentos de este
próximo encuentro para nuestros chicos. 

Reunión EQUIPO DE GESTIÓN
Y EQUIPOS DIRECTIVOS DE URUGUAY

           l jueves 17 de agosto se reunió el Equipo de Gestión con todos los directivos
del Uruguay como lo hacemos varias veces al año. 
Comenzamos organizando la jornada del 2 de setiembre "JORNADA
ANUNCIATISTA DE BUENAS PRÁCTICAS" en la que diversos equipos docentes
de los tres colegios comparten aquellas experiencias que fueron exitosas en ABP,
trabajo interdisciplinario, aprendizaje por competencias, evaluación formativa e
inteligencia artificial. 



BODAS DE ORO BODAS DE ORO 
FEDERACIÓN DE UPFs de los COLEGIOS DE BUENOS AIRES.
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Luego continuamos compartiendo la
reflexión del "Protocolo de actuación para
garantizar el derecho a la Educación
Inclusiva de las personas con discapacidad"
que parte de un decreto firmado por el Poder
Ejecutivo del año 2022. 
Leímos el documento y compartimos
criterios a tener en cuenta en nuestros
Colegios. Ante el crecimiento exponencial
de los alumnos con Trastorno del Espectro
Autista estuvimos conversando sobre las
posibilidades de tener Acompañantes
Terapéuticos que sean parte del Equipo
técnico de la institución. 
Terminamos mirando juntos un vídeo sobre
la inclusión educativa.

Ana Ma. Uccelli

      El sábado 19 de agosto, entre nerviosismo y alegría, se llevó a cabo el festejo de
los 50 años de Federación. El mismo comenzó con la eucaristía, precedida por Fr.
Jorge Scampini. En la homilía el Padre hizo referencia a la importancia de la
familia, nos incentivó a seguir adelante y no bajar los brazos ante las
adversidades que se presenten. La educación debe ser en comunión. Familia y
escuela aliados en favor de nuestros niños; hoy vemos más enfrentamiento  
(comparó en sentido negativo el ser a veces ”sindicalistas”de los hijos); o falta de
compromiso en la tarea de educar juntos. 

elebrar 50 años de camino, de vida, es un regalo, una gracia. C



...........................................................................................................................

51

La mesa bien puesta, todo preparado
delicadamente y muy rico; se
compartió un hermoso momento
donde pudimos charlar, reír y
recordar anécdotas. Después del
almuerzo se presentó cada colegio:
algunos cantaron, otros hicieron
rimas y otros realizaron un
presente, fue un momento muy
divertido.

Al finalizar, junto con la hermana
María del Carmen, entregamos
los recordatorios a las familias y
expresidentes de Federación, fue
un momento de mucha emoción
y alegría.
Luego nos dirigimos al comedor
para compartir el almuerzo,
organizado por los papás de la
UPF de La Anunciata. 

A continuación nos dirigimos hasta la
casa provincial, donde se compartió
un video explicativo del museo del
Padre Coll, seguido fuimos a visitarlo
y recorrerlo. Nos gustó mucho a
todos y fue un momento muy
enriquecedor.

 Terminado el recorrido por el museo la hermana María del Carmen nos habló
sobre el origen de Federación y con una línea de tiempo contó todas las
actividades que se realizaron durante estos 50 años. Más tarde escuchamos las
palabras de algunos ex presidentes de Federación, como el testimonio del sr.
Antonio Sanjurjo y Eduardo Levigne, dos personas que aportaron y siguen
aportando a Federación y nos inspiran a seguir su ejemplo.  
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Luego nos compartieron unos videos con fotos, realizados por papás de las UPF
de los distintos colegios. En ellos se recordaron encuentros anteriores y distintos
trabajos de las UPF. Estuvo muy lindo y emotivo. 
Como parte del festejo, el colegio Sta. Rosa de Lima (Balcarce) realizó una
“maratón del saber” con preguntas sobre el Padre Coll, las hermanas, los
colegios, etc. Fue muy divertido.
 Finalmente llegó la torta de los 50 años y se cantó el feliz cumpleaños. En todo el
encuentro se notó el gran trabajo de estos años, realizado por los papás y las
hermanas juntos, y que todo fue hecho con amor. 
Durante toda la jornada se pudo sentir en el aire la emoción y alegría de formar
parte de la gran familia anunciatista. 
Por todo lo sembrado,  entregado y recibido, damos gracias a Dios !!

Juan Manual Gaetani
Presidente de la Federación.

Encuentro provincial virtual 
Profesores de Religión/catequistas

           l día viernes 19 de agosto, era la cita para el IV Encuentro virtual de
Catequistas y profesores de Religión de la Provincia. Un espacio para compartir
la vida y la fe. Para nutrirnos de la Palabra. 
Todos los años hemos venido reflexionando sobre un eje temático. Esta vez nos
guió el “ENCUENTRO DE JESÚS CON LA MUJER SAMARITANA”.
(https://www.youtube.com/watch?v=mhgSoApOrZA)

E

A la luz del texto actualizado y explicado en una proyección, hicimos juntos el
recorrido del pasaje bíblico. El encuentro estuvo organizado en tres momentos: 

https://www.youtube.com/watch?v=mhgSoApOrZA
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           Un MOMENTO PERSONAL: para situarnos frente al POZO. Lugar del
encuentro con Jesús. Pensamos en nuestro propio encuentro. En un muro fuimos
plasmando esos encuentros fuertes con Jesús que nos movieron el piso. 

Luego pasamos a UN MOMENTO GRUPAL. Con la canción “Ir a lo profundo”, nos
adentramos y nos propusimos beber y compartir desde ese pozo interior. 
Terminamos el recorrido con UN MOMENTO GENERAL: La salida al mundo,
invitándonos  a contar y contagiar esa novedad de agua viva interior para que
todos tengan vida!!.

Una vez más nos regalamos este espacio para hablar desde Dios; para compartir
desde el corazón y renovar fuerzas en el encuentro con Jesús y los hermanos.
Con el cántaro en las manos renovamos el compromiso de seguimiento y del
anuncio. 
El encuentro cerró con un canto que nos invitaba a “Samaritanear”! A Anunciar
por todo el mundo que Jesús es el Señor de nuestra vida!!!

Área Pastoral Equipos de Gestión SRL
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           el 25 al 31 de agosto, Hna. Carolina pudo concretar la visita a la comunidad y
obra de Pucallpa como lo tenía planificado.  
La comunidad de Pucallpa ofrece distintos espacios de formación para niños y
adolescentes, promoción humana con talleres laborales. Está dedicada
prioritariamente a la misión evangelizadora a traves de la catequesis
sacramental, celebraciones, visitas a los enfermos, a las familias del sector,  
promueve proyectos y ayudas sociales en favor de la comunidad local, y
acompaña a comunidades eclesiales.
Al llegar fue cálidamente recibida por los niños que participan de los talleres, los  
que habían preparado, tutelados por H. María Luisa, unas hermosas coreografías
folclóricas  para darle la bienvenida. 
Recorrió y conoció de primera mano la misión y tareas que realizan las
Hermanas Cristina y Ma Luisa. En esa semana se empapó de las actividades que
las Hermanas acompañan y animan; pudo visitar Villa Primavera en el Km 10
donde está presente una pequeña comunidad pastoral de la Capilla “San Juan
Bautista”  y conoció el proyecto del botiquín. 
Pucallpa es una comunidad abierta y disponible para recibir Voluntarios por lo
que H. Carolina quedó muy contenta y agradecida de la misión que llevan
adelante nuestras Hermanas.
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VISITA A PUCALLPA
H. Carolina, Delegada de Otras Mediaciones Apostólicas

D

En Lima, pudo contactarse un
momento con los Colegios para dar a
conocer FASOL y el voluntariado. En
Villa Hermosa se encontró con la
Referente del Equipo del Voluntariado
y les habló a los niños del Colegio San
F. Coll de la Fundación. 



EG - CHILE
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A C T U A L I Z A C I Ó N  D E L  P E I .  
( P R O Y E C T O  E D U C A T I V O  I N S T I T U C I O N A L )

         
           urante el transcurso de la mañana del 8 de agosto, el Equipo de Gestión
visitó el Colegio San Francisco Coll de La Serena para compartir una reunión
fraterna con el Equipo Directivo del establecimiento en el marco del proceso de
actualización del Proyecto Educativo Institucional que se realizará en ambos
establecimientos dependientes de la Fundación Santa Rosa de Lima.

D

COLEGIO S. FRANCISCO COLL

En el encuentro se abordaron
las definiciones de formato
del nuevo documento,
siguiendo las orientaciones
entregadas por el Ministerio
de Educación de Chile,
realizando un análisis de los
componentes actuales, en
virtud de la necesidad de su
ajuste, su actualización o su 

reelaboración,  según sea el caso, y la creación de un equipo de trabajo conjunto
para el desarrollo del proceso, generando una propuesta programática a cumplir
dentro del presente año. Con este encuentro se da inicio al proceso de
actualización del Proyecto Educativo Institucional, que busca renovar el
compromiso de la comunidad con el desarrollo de la misión educativa del
Colegio y proyectar el quehacer educativo y pastoral en un periodo de cuatro
años a través de la propuesta de nuevos objetivos estratégicos de desarrollo para
cada una de las áreas de gestión que componen el modelo institucional. De igual
forma, se busca dar realce a los distintos rasgos de carácter propio que
distinguen el Proyecto Educativo Anunciatista, base de la identidad del
establecimiento y de la labor educativa y pastoral local que ya cuenta con 63 años
de presencia de nuestra Congregación. Por la tarde, los miembros del Equipo de
Gestión participarán de las actividades de celebración del día de Santo Domingo
de Guzmán que se desarrollarán en la comunidad educativa y pastoral de La
Serena.

El EG de Chile, asumiendo las necesidades y pedidos de la
Fundación y de los Colegios, está acompañando en el proceso de
revisión y actualización del Proyecto Educativo de los dos Colegios
de Chile. 



Con este encuentro se da inicio al proceso de actualización del Proyecto
Educativo Institucional, que busca renovar el compromiso de la comunidad con
el desarrollo de la misión educativa del Colegio y proyectar el quehacer educativo
y pastoral en un periodo de cuatro años a través de la propuesta de nuevos
objetivos estratégicos de desarrollo para cada una de las áreas de gestión que
componen el modelo institucional. De igual forma, se busca dar realce a los
distintos rasgos de carácter propio que distinguen el Proyecto Educativo
Anunciatista, base de la identidad del establecimiento y de la labor educativa y
pastoral.
También por la tarde, en La Serena se conformó el mismo equipo y recibió los
materiales necesarios para preparar la sesión de trabajo que se realizará el 5 de
septiembre.

...........................................................................................................................
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Rodrigo Silva
Área Pedagógica

EG - Chile

Por la tarde, Hna. Marisol y Rodrigo
Silva -encargados de las áreas
Pastoral y Académica del E. G. – se
reunieron con el equipo que trabajará
en el proceso representando a la
comunidad educativa en general. 

Tanto estudiantes, apoderados, docentes y funcionarios aceptaron la invitación y
manifestaron el deseo de aportar a la institución, especialmente en un
documento tan relevante como lo es el PEI.

Así, en la jornada preparativa para
la primera sesión de trabajo que se
realizará en el mes se septiembre,
el Equipo de Gestión entregó
algunos documentos
institucionales necesarios de
conocer.

En la reunión, se analizó el actual documento y la propuesta de actualización, su
cronograma y alcances, tomando en consideración las definiciones de formato y
orientaciones entregadas por el Ministerio de Educación.

El martes 29 de agosto el Equipo de Gestión se reunió con Directivos del Colegio
La Virgen de Pompeya de Las Condes para dialogar acerca del Proyecto Educativo
Institucional en el marco del proceso de actualización que se realiza en ambos
establecimientos dependientes de la Fundación Santa Rosa de Lima.

COLEGIO LA VIRGEN DE POMPEYA
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El Pentescostés pretende ser un Hito en la vida pastoral de nuestros adolescentes
y creemos que es así. Catequistas, exalumnos, animadores del Movimiento todos
disfrutando y compartiendo su experiencia de fe en lo cotidiano.  
La experiencia, tomada del documento “Cristus Vivit”, busca fortalecer la opción
pastoral y el compromiso de nuestros estudiantes. El compartir con otros, al
escucharse, el contemplar las experiencias misioneras y pastorales de otros
compañeros de los Colegios Hermanos, recarga, enciende, revitaliza la vida y
entusiasmo del joven. Eso es lo que buscamos. Pensar con ellos, y desde sus
espacios cotidianos...las redes sociales, la disco, el deporte, la música, el arte... Allí
es donde se les envía a ser luz. 

PENTECOSTÉS DOMINICANOPENTECOSTÉS DOMINICANO

E

Recordamos el acontecimiento del primer Pentecostés en el que Fr. Domingo de
Guzmán envió a sus frailes en medio el mundo, donde estaba todo el movimiento
social... porque “el trigo amontonado se pudre”, confiando plenamente en que la
siembra daría su fruto. Así los envía hoy también a ellos, confiando en los dones y
en la fuerza creativa que tienen.  
Vimos a los chicos contentos, distendidos, en confianza, disfrutando la
experiencia y ese es el mejor regalo...

           l día viernes 25 de agosto, transitando el mes dominicano, más de cien
estudiantes de los cinco colegios de Buenos Aires se congregaron en el Colegio
Beata Imelda de Villa Urquiza, ciudad de Buenos Aires, para el Encuentro
PENTECOSTÉS DOMINICANO 2023. Hace ya tres años que se viene ofreciendo
esta experiencia de encuentro y reflexión a los alumnos de los cursos que
comienzan el ciclo de secundaria. El objetivo busca fortalecer el compromiso
pastoral de nuestros estudiantes, sentirse comunidad y familia más amplia y
contagiarse de lo bueno. El colegio anfitrión se luce y congrega a docentes,
familias, preparando todos los detalles para recibirnos, y para vivir esta fiesta del
encuentro. 
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Sinceramente nosotras dentro de lo que fue esta experiencia del
Pentecostés Dominicano, pudimos afianzar el vínculo con Jesús de
una manera mucho más genuina, crear nuevas amistades mientras
salimos de nuestra de zona de comfort... y conocer cómo Dios está
presente en todos lados; entendiendo que mientras pasabamos un
buen rato con chicos como nosotros, Él estaba acompañándonos. 
Podemos afirmar que el Pentecostés Dominicano nos dejó una huella
en nuestra vida cristiana llena de aprendizajes y amor para dar.   

Angie Jimenez y Agustina Charkiewicz 
(3ro Sociales, Colegio La Anunciata)

PROMESAS DE LA FRATERNIDAD
DOMINICANA ANUNCIATISTA

FRADA

           lgunos hermanos de la Fraternidad
Dominicana Anunciatista, el domingo 27 de
agosto, hicieron sus promesas públicas de
vivir su compromiso con Jesús al estilo de
Domingo y Francisco Coll. Previo a la
celebración Eucarística, donde realizarían
este acto de entrega, tuvieron un momento
de profunda reflexión desde la pregunta del
Evangelio ¿quién dicen que soy? De esta
manera prepararon su corazón para su
Compromiso:  Moira, Javier, Vanesa (primer
año de la comunidad de Turdera) y Mónica
(segundo año de la comunidad de Recoleta).

A

Luego nos preparamos para la misa presidida por fr. Domingo Cosenza, que con
su paz, nos compartió una rica homilia con cercanas palabras sobre el Evangelio y
el compromiso de reconocer al Señor como Cristo, el Hijo de Dios vivo y presente. 
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Delante de nuestra Provincial Hna.
María del Carmen Bruzzone, de la Hna.
Alicia Ovejero y acompañados por los
integrantes de todas las comunidades
respondimos y confirmamos sus
promesas con un Amén que llenó de
alegría no solo la capilla de la Casa
Provincial sino cada uno de nuestros
corazones.

Con gozo damos la bienvenida a la misión de ser predicadores en cada lugar
donde nos toque vivir a cada uno de los nuevos laicos comprometidos.

Viviana de Matteis
Presidente de FRADA

MI EXPERIENCIA MISIONERA  - H. Margoth

DEL 27  DE JUNIO AL  5  DE SEPTIEMBRE

Novicias en la Sede Provincial

       i experiencia en Argentina fue bonita, porque conocí a las hermanas de la
casa provincial, las de la comunidad de Turdera, de Añatuya, las hermanas de
Nueva Esperanza, las de Villa Urquiza y las hermanas de la comunidad de Ramos.

En cada comunidad las hermanas nos trataron bien, yo me sentí muy contenta
por todo lo que ellas me han trasmitido, como también con las familias de los
barrios que visitamos y con los maestros de los diferentes colegios; me sentí
como en casa, cado uno de ellos son únicos, entregados, sencillos, para mí es un
bonito testimonio de vida, tienen su riqueza peculiar por compartir, y eso se
nota: el carisma anunciatista está sembrado en las hermanas como en los laicos y
sigue contagiando a más personas. 
La misión es fuerte, pero bonita porque siento que las hermanas, así como todas
las personas con quienes compartimos, me han enseñado a querer más a nuestra
madre la Virgen María y a escuchar la palabra de Dios con humildad y sencillez. 
Primero conocimos a las hermanas de la Anunciata, para mí fue un gusto y una
oportunidad poder conocerlas, poder conversar, poder compartir la liturgia,
rezar juntas, compartir la hora de comunidad, escuchar sus experiencias y
también su testimonio de vida; cómo ellas vivieron su vocación y siguen viviendo
con esa alegría y entusiasmo cada día a pesar  de la edad que ellas tienen. 

M
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También de poder conocer el museo donde se encuentran objetos y recuerdos
del Padre Coll; su historia y la historia de la Congregación, que está representada
en una línea de tiempo y en un árbol frondoso de Santo Domingo, del padre Coll y
de nuestras hermanas. Como también esa sabiduría que nos trasmitió la hermana
Amelia Robles, la hermana Alicia y la hermana Patricia en algunos temas que
ellas nos daban.
En la comunidad de Turdera, Villa
Urquiza, Ramos Mejía, Añatuya y
Nueva Esperanza, fue otra
experiencia bonita de poder
compartir con las hermanas, la
liturgia, rezar juntas, compartir la
hora de comunidad, escuchar sus
experiencias y algunos temas que
nos fueron dando en el transcurso
de los días, también su testimonio 

de vida con la tarea que realizan en los colegios y también en casa, con
entusiasmo y alegría. Para mí fue una riqueza poder compartir mi experiencia
vocacional con los chicos, maestros,en los diferentes colegios y en el
profesorado, esto me hizo descubrir que el llamado es gratuito, que la vocación
no es obra del hombre si no de la gracia de Dios y es quien pone muchos medios
para que tú puedas responder a su llamado. 

Doy gracia a Dios y a todas las hermanas de
las comunidades que visitamos y a todas las
hermanas por permitirnos que nosotras
vayamos y podamos conocer y tener esta
bonita experiencia con las personas que
trabajan con nosotros. Que Dios le acompañe
a cada una de ellas y a nosotras que nos
ilumine con su Espíritu en nuestro proceso
de formación; para que ese sí que dijimos al
inicio siga alimentándose cada día para ser
fiel a Nuestro Señor.
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La Anunciata es un jardín donde uno es capaz de preparar la tierra, enterrar
la semilla, nacer y echar raíces, crecer y florecer para cautivar los corazones. 

          rimero quiero agradecer al Señor por su llamado a esta vocación tan
especial y también a las hermanas por permitirme realizar estas experiencias
tan gratas, únicas y singulares. Todo me ayuda a seguir afianzando mi vocación
en Jesús y en el carisma; creciendo en la oración, humildad, sencillez, estudio
contemplativo, en la pertenencia / identidad en el carisma; etc.

La llegada a la casa provincial, fue muy cálida. Es
precioso contemplar a cada hermana que gastó la
vida solo por amor, realmente, como dijo el P.
Coll, son las columnas de la congregación,
porque con su sabiduría, amor a Jesús siguen
ensanchando corazones.
Es una gracia poder conocer las diferentes
comunidades TURDERA, AÑATUYA, NUEVA
ESPERANZA, VILLA URQUIZA, RAMOS MEJIA;
cada hermana con su esencia, asentadas en la
sencillez, humildad, acogida, simplemente
enamoradas, entregadas a Dios.

Lo que me impresiona es que en las diferentes misiones que realizan dan lo
mejor que pueden, alma, vida y corazón. …con una alegría que sale desde lo
profundo de su ser. Un gesto, una sonrisa, una palabra que alienta para decir: qué
lindo es pertenecer a la familia anunciatista. 

El carisma es vida, árbol frondoso que se siente en las diversas realidades,
educación y otras mediaciones. Cómo no reconocer la trayectoria de la
Anunciata …nuestras primeras hermanas abrieron este nuevo camino para
seguir sosteniendo la obra de P. Coll.  Sinceramente la experiencia me ayudó a
sembrar una pequeña semilla en el corazón: el carisma, es decir; cuando el
sonido ya es melodía nada por nada se puede cambiar solamente dejarse
moldear y vivir solo para el Señor. Incluso me movió a cuestionarme si esto es
realmente lo que quiero para mi vida y el Señor siempre responde “Yo me fijé en
ti y te elegí, no temas, pues yo estoy contigo, te tomo de la mano”. 

 H. Soledad.

P



                 odo este tiempo ha sido momento de gracia...
Desde el 27 de junio al 4 de setiembre, junto a mis hermanas novicias, Soledad y
Margoth hemos visitado las comunidades de: La Anunciata, Turdera (Santa
Inés), Añatuya (Francisco Coll), Nueva Esperanza, Villa Urquiza (Beata Imelda y
San Francisco Coll), Ramos Mejía (Santo Domingo).
Todas las comunidades, nuestras hermanas, nos acogieron con los brazos
abiertos, cada casa, colegio, lugar, ha sido y es cuna del carisma que el P. Coll
siempre soñó.

Finalmente, solo quiero dar Gracias a Dios por
su gracia infinita reconociéndome que en mi
fragilidad Él viene y repara todo. 
Gracias a todas las hermanas por su paciencia,
por su acogida y por permitirnos entrar en sus
vidas. Ruego al Señor que me ayude a seguir
creciendo en la disponibilidad e itinerancia a
la que me llama desde mi ser y misión.
El carisma no es un museo muerto, sino que
está vivo y sigue predicando.
Gracias…
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“TE BASTA MI GRACIA” - H. ANA CRIS

Cómo no decir: ¿Te doy gracias, Señor por tu amor?
Si en cada gesto, testimonio, alegría, servicio,
sencillez, acogida, sonrisas, Dios se ha hecho
presente... Brota de mi corazón, gratitud por todo lo
compartido en la misión, fraternidad, oración y en
el estudio con las hermanas y en el taller de
“Madurez Afectiva” y “Madurez moral” del Centro
Sto. Tomás.
Todas las experiencias y testimonio vocacional
compartido lo guardo en mi corazón, me he sentido
en casa, cada comunidad y colegio es especial, se
siente el carisma de la Dominicas de la Anunciata,
vivo y actual, no sólo en las hermanas, también en
los laicos.
Quiero dar gracias a las hermanas Alicia, Amelia,
Susana Ruani, Patty, Norma, Carolina, Susana
Batalla, Rosa D. y Luciana por ofrecernos su
sabiduría y entrega en cada estudio compartido…

T
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Me resuena en el corazón: "Vayan por todo el mundo y prediquen el
evangelio", las hermanas hicieron vida esta cita bíblica, su entrega lo
demuestra, ver a mis hermanas en la misión de Añatuya y Nueva Esperanza es
un testimonio y ejemplo, hemos disfrutado mucho compartir con ellas, han
sido días de gracia y mucha alegría, valoro mucho todo lo que ellas realizan en la
misión y vienen con alegría y fidelidad su vocación; también la fe de la gente
sencilla es una evangelización para mi vida y un dar continuamente gracias a
Dios. 

Algo especial que también me gustaría compartir fue la visita a la Virgen de
Huachana y la Basílica de Nuestra Señora de Luján, María, nuestra madre nos
tomó de la mano y nos acompañó a cada comunidad y colegio que hemos
visitado, ella ha sido y es nuestra compañera de camino...

Y cómo olvidar el testimonio de mis hermanas mayores, verdaderamente ellas
son, como decía el P. Coll " Antorchas y Columnas de la congregación "

Todo el tiempo la gracia de Dios me ha sostenido y llenado de alegría, cada
experiencia y testimonio renuevan mi SÍ a Dios...
Muchas gracias a cada una de mis hermanas por sus acogida, sencillez,
cercanía, sonrisa y testimonio que nos han regalado, lo guardo en mi corazón
con mucha alegría y abrazo a cada una con la oración. Agradezco especialmente
a la Hna. María del Carmen y Consejo por haber hecho posible que podamos ir y
vivir esta experiencia en Argentina, para mí ha sido una alegría compartir con
mis hermanas de cada comunidad.

GRACIAS HERMANAS POR TODO LO QUE SON Y HACEN, el carisma sigue
vivo en la presencia de cada una...
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II Encuentro de directivos de escuelas católicas de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires, convocados por la Vicaría de la
Educación (arzobispado de BsAS) y FAERA 

           n el marco del lema que también iluminó el primer  encuentro celebrado
en mayo, este segundo se llevó a cabo el 29 de agosto en un amplio gimnasio del
colegio de los PP Escolapios, en la Ciudad de Bs As. 

E

La ausencia de una agenda que
considere el cuidado de docentes y
directivos.
La importancia de la defensa del
derecho de las familias a elegir la
mejor educación para sus hijos.

El P. Ernesto Herrmann Sch.P.
(presidente de FAERA) realizó la
apertura y dio la bienvenida,
retomando las conclusiones del
encuentro precedente:

El incremento progresivo de los niveles de injerencia de lo estatal sobre el
subsistema de Gestión Privada.El intento de influir en la toma de decisiones
del cotidiano escolar por parte de la supervisión de la Dirección General
Educación Gestión Privada.
La recurrente insistencia de normativa de índole pedagógica, edilicia, de
gestión y de asignación de recursos, en un contexto de desfinanciamiento
tanto del subsistema como de las escuelas.

Recuperar el aspecto vocacional de la docencia.
Promover el cuidado en todos los niveles, intensificando el de los docentes.
Volver a convocar a las familias. Se diluyó su presencia especialmente luego
del tiempo de pandemia.

Resumió las líneas-fuerza a proponer e impulsar junto a los directivos de las
escuelas:

Pensar juntos en este espacio en donde se procura escuchar atentamente y
compartir miradas como directivos hacia una realidad que requiere
intervención y compromiso. 
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El motivo central de la convocatoria fue el deseo del
flamante y recien nombrado Arzobispo de la Ciudad
de Buenos Aires Mons. Jorge García Cuerva de
reunirse y dialogar con los directivos de todos los
colegios católicos de la Ciudad, quien mantuvo con
el numeroso público un ameno y empático
intercambio. Habló desde su propia experiencia en
la escuela. Se detuvo en el texto de Mateo, en el que
el joven rico (que demuestra ser un buen alumno y
tener un avanzado conocimiento en materia de
“religión”) le dice a Jesús: “Maestro, ¿qué me queda
por hacer?”, considerando que en esta frase el joven
expresa lo mejor de sí mismo e invitando que quede
resonando en el corazón de cada uno de los
presentes, porque seguro que a todos nos queda
mucho por hacer.

La oración inicial estuvo a cargo del P. Arturo Bas, vicario de la Parroquia Nuestra
Señora del Carmen y capellán de nuestro colegio San Francisco Coll en Villa
Urquiza. Se basó en el llamado a Leví (Lucas 5, 27-32) y el gran banquete que él
ofrece en su casa, animando a experimentar el llamado que Jesús hace a TODOS a
compartir la mesa del encuentro, de la fraternidad, de la Palabra, de la Eucaristía.

La “educación” desde su etimología: “Educare” (conducir, guiar, orientar,
criar…) y “educere” (hacer salir, extraer, dar a luz…). Propuso dejar la
primera acepción y acentuar la segunda, pues la escuela tiene que ayudar a
sacar lo mejor de los chicos.
Lo único que puede revertir la pobreza es la educación de calidad. 
Incitó a despertarnos de la rutina y crisis que estamos atravesando.
En cuanto a la clase dirigente, debe luchar contra el individualismo y
egoísmo, asumiendo la educación no como algo ocasional, sino como una
política de estado.
La mayoría de la clase dirigente pasó por nuestros colegios católicos y
parroquia. ¿Qué pasó con los que estuvieron en nuestros colegios? Pensemos
que seguramente hoy estamos formando a la/el presidente del 2050.
Aludiendo a la 1ª Carta de San Pablo a los Tesalonicenses 2, 1-8 (lectura del
día), destaca la valentía, el entusiasmo, la “garra” de Pablo y recordando que
los docentes que nos marcaron a nosotros pusieron garra y pasión en la tarea
educativa. Es ésta la puerta de entrada que destaca el Papa Francisco en el n.
23 de la Evangelii Gaudium: “…Fiel al modelo del Maestro, es vital que hoy la
Iglesia salga a anunciar el Evangelio a todos, en todos los lugares, en todas las
ocasiones, sin demoras, sin asco y sin miedo. La alegría del Evangelio es para
todo el pueblo, no puede excluir a nadie...”

Algunas de los mensajes e ideas expresadas por Mons. Jorge García Cuerva en el
diálogo fueron:



Destacó la pasión, la fuerza y la alegría de estar enamorados de Cristo, como lo
estuvo San Pablo. Y que se traduce en la bella expresión de Benedicto XVI en
Deus Caritas Est, n.1: “No se comienza a ser cristiano por una decisión ética o
una gran idea, sino por el encuentro con un acontecimiento, con una Persona,
que da un nuevo horizonte a la vida y, con ello, una orientación decisiva”. 
Reiteró que le preocupa que las pocas energías que hoy los directivos por las
muchas demandas, las tengan que gastar en la atención a lo económico, y que
los pastores estén abocados en demasía en temas administrativos, expresando
que los sacerdotes no deben ser representantes legales.
Prefiere una pastoral de líneas, que una pastoral de acciones.
Luego de agradecer a todos su compromiso y entrega en el trabajo cotidiano,
animó a anunciar sin asco, sin miedo y sin demora el mensaje del Evangelio,
remarcando la necesidad de acompañar desde la fe a todos y de aprender a
cuidar a los que cuidan.  

Encuentros vocacionales en VILLA HERMOSA

Parafraseando al Papa Francisco,
animó a los presentes en los
siguientes términos: “¡No se dejen
robar la alegría! ¡No le tengan
miedo al futuro! ¡Vuelen alto!
¡Sueñen en grande!”

Concluyó recordando el pasaje evangélico en el que la hermana de Lázaro
cuando enjuagaba los pies de Jesús rompió un frasco de perfume de nardo y ese
perfume invadió toda la casa y expresando su anhelo de que el perfume invada
toda nuestra Arquidiócesis. 
Pude apreciar en el desarrollo del encuentro y cuando nos despedíamos la
alegría, esperanza y buena impresión de un pastor con potencialidad de
liderazgo (cualidad que fue expresada en la asamblea) que inicia su ministerio en
la Ciudad desde la cercanía, implicándose, acompañando y en apertura a todos. 
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Hna. Susana Batalla                     

          na. Rosa Paiva junto al equipo de Pastoral vocacional formado por docentes
del Colegio Fe y Alegría 39, vienen realizando una serie de encuentros
vocacionales dirigidos a las estudiantes de los últimos cursos.  
“El sábado 26 de agosto era el tercer encuentro del año. Participaron jóvenes  de
tercero y cuarto de secundaria. Fue una mañana de reflexión, oración; con la
finalidad de ayudar y acompañar a nuestras chicas a preguntarse por lo que Dios
sueña para ellas; para descubrir e  intuir el proyecto de Dios para sus vidas. 

H
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Este año nos propusimos con
más fuerza tener como
prioridad la PVE. 
Otra actividad planificada fue el
16 de setiembre. Abrimos la
casa para acoger a las jóvenes
que vienen participando de los
encuentros vocacionales. 

Aquel día reflexionamos un tema
relacionado con la entrega y el servicio
a partir de la lectura del Evangelio de
Lucas, compartimos el texto bíblico de
la Visitación, María que se pone en
camino para atender a su prima Isabel.
En un clima distendido, cerramos
compartiendo unos ricos bocaditos.

H. Rosa Paiva

Aquí algunas imágenes de esos momentos… 

Departamento Catequístico-Pedagógico
Equipos Directivos - EG Argentina-Paraguay

         l 2 de septiembre del corriente tuvo lugar el II Encuentro Catequístico del
año, siempre es una gran oportunidad para encontrarme con colegas muy
queridos,  con los que he compartido tiempos de misión y aprendizaje durante 18
años.

E

Coincidir, pensar juntos problemáticas de
nuestros tiempos, de nuestros jóvenes, de las
escuelas, nos enriquecen, nos interpelan, nos
exigen reposicionarnos todo el tiempo:
¿quiénes somos, hacia dónde vamos, qué
valores sustentan nuestras prácticas?

Estos encuentros nos convoca como familia
anunciantista a caminar y pensar juntos, a
reconocernos en la misma barca, como diría
Francisco I, traer nuestra experiencia, hablar 



...........................................................................................................................
68

de ella con expertos, en esta
oportunidad con la Dra Myriam
Mitrece y el Dr Hernán San Juan,
ambos con un discurso claro,
prudente y con el rigor de la
disciplina en la cual son expertos.
Es así que, coincidiendo y repensando
modos de vivir en un mundo, muchas
veces hostil, otras, casi ajeno,
convencidos de nuestros valores
católicos, de nuestra concepción de
hombre y el amor de Jesús, es que
continuamos el camino, la Misión del
P. Coll: Educar como Anunciatistas.

Estos encuentros renuevan nuestra vocación, aprendemos unos de otros,
agradecemos todas las providencias del Cielo, en el Banquete de Señor, como
familia dominica nos reunimos a la Mesa.

Lic. Fabiola Cachaza – Colegio Santo Domingo

Para cerrar el espacio de trabajo, antes de la Eucaristía, H. María del
Carmen, dedicó unas palabras a los Equipos, animándoles a no tener
miedo, a crecer en confianza y en diálogo con el mundo; ser "hospederías"
-haciendo referencia al diálogo fecundo de Domingo y el Hospedero. Les
pidió no dejar de enfocarse en el fin de nuestros Centros, Centros de
Iglesia, de evangelización...nos dijo, parafraseando al Padre Coll: "el día
que esto faltare, queda destruida nuestra Institución". Finalmente
agradeció a todos los equipos por la entrega, la dedicación, el trabajo que
realizan y de manera especial dio gracias al Equipo de Gestión que
acompaña, prepara y anima el caminar en comunión. Y por supuesto dio
gracias al Equipo Directivo anfitrión, del Colegio La Anunciata, que
preparó todos los detalles que nos hicieron sentir en casa.  
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Escuela de Padres 
Colegio de Fe y Alegría. Lima – Perú

            l domingo 2 de septiembre del presente, el
Equipo pastoral encargado de animar la
formación de los padres de familia, organizó la
jornada: “Escuela de padres” destinada a las
familias de primero y segundo grado de Primaria. 

             UREKA busca promover en los estudiantes la curiosidad, la investigación
y el estudio. 
El viernes 25 se realizó la Feria escolar en nuestro Colegio. Al recorrerla y
contemplar cada proyecto, todos merecían un sobresaliente y una gran
felicitación. 
Como docentes nos entusiasma y alegra ver cómo los pequeños de primaria y
secundaria absorven el conocimiento para replicarlo en propuestas productivas
y elaboraciones creativas que con esfuerzo y trabajo riguroso exponen de
manera impecable. 
Con esta actividad nuestros estudiantes refuerzan varias competencias y  
vinculan distintas ciencias y disciplinas. 
El trabajo en equipo, la oralidad de la exposicion, el conocimiento...son claves
para  idear y generar propuestas atractivas.

E

EUREKA 2023 - FERIA ESCOLAR 
CIENCIA Y TECNOLOGÍA 

Colegio de Fe y Alegría; Lima – Perú

E
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Las familias acudieron con responsabilidad y compromiso, como es
costumbre en nuestra Institución. Trabajaron entusiasmados y en
profundidad el tema que el equipo preparó. 
Agradecemos a cada familia el apoyo, la presencia y el deseo de aprender y
formarse; pues siempre redunda en beneficio de nuestresta Comunidad
Educativa. 

           l sábado 23 de setiembre el equipo de maestros, encargados de esta pastoral
del Colegio, organizó una convivencia recreativa durante la mañana. Estaba
pensada particularmente para los jóvenes que ya son Animadores de los grupos
más pequeños. La finalidad era vivenciarnos como Comunidad, crecer en
nuestros vínculos fraternos y de amistad. Dsfrutamos y compartimos lindos
momentos. 
Otro de los pilares vivenciados al finalizar la jornada, fue la oración de
agradecimiento a Dios por ser parte de la comunidad del Movimiento
Anunciatista.

CELEBRA y AGRADECE…
Colegio Fe y Alegría 39, Lima - Perú

E



           on el fin de continuar fortaleciendo los lazos fraternos de nuestras escuelas
a través del deporte, celebramos el día 1 de septiembre el segundo encuentro
deportivo de la “Liga Dominicana 2023”. 
Esta vez la sede fue el Colegio “Santa Inés” de Turdera. 
La Liga consta de tres encuentros; uno en cada trimestre y aborda un deporte en
cada fecha.  
El proyecto potencia la sana convivencia y promueve los grandes beneficios del
deporte para la vida y la salud de nuestros estudiantes. A su vez, el Equipo ha
pensado estrategias para afirmar la comunión entre todos los Colegios
hermanos. 
De este encuentro participaron estudiantes del nivel secundario seleccionados
para la categoria correspondiente para esta oportunidad: voleibol menores,
cadetes y juveniles. 
Los Colegios de las Dominicas de la Anunciata de la Provincia de Buenos Aires
se hicieron presentes para celebrar esta fiesta deportiva. 
Agradecemos especialmente al Equipo de Profesores de Educación Física del
Colegio anfitrión que preparó el encuentro, a la UPF por su colaboración y
generosidad y a todos los colegios hermanos. ¡Seguimos acrecentando y
fortaleciendo nuestro espíritu Anunciatista!

Liga Dominicana 
Copa Padre Coll

C
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“Ven a mi casa”“Ven a mi casa”“Ven a mi casa”
Merienda vocacional - Ramos MejíaMerienda vocacional - Ramos MejíaMerienda vocacional - Ramos Mejía

          l viernes 1 de septiembre, teníamos
planificada una “Merienda vocacional”. La idea
era abrir nuestra comunidad – la de Santo
Domingo – a las jóvenes más cercanas que
quisieran compartir una tarde con nosotras. Solo
participaron 4 chicas; tres del Colegio Santo
Domingo de Ramos Mejía y una del Colegio La
Anunciata del centro, todas animadoras del
Movimiento Anunciatista de ambos Colegios. Sin
embargo, a pesar de tener poca convocatoria,
muy entusiasmadas llevamos adelante la idea
original sin desanimarnos. 

E

Esa tarde vivimos una jornada distinta
y muy entretenida. La comunidad se
agrandó con las Novicias que aún
andaban en su recorrido provincial; la
Postulante, las Hermanas de la
Comunidad local: Inés, Susana y Rosa
Di Tullio, la H. Rosa Mostacero de la
Comunidad de La Anunciata y yo. 

Las Hermanas Novicias, la postulante, H.
Rosa Mostacero y yo, nos habíamos
repartido la organización de las actividades  
que pensamos para esa tarde. 
Cerramos la jornadita reuniéndonos en
oración en la Capilla de la Comunidad. 

Todas disfrutamos! Tuvimos el delicioso
pan amasado de Mary, la mamá de
Ludmila. Nos fuimos alegres y contentas.
La pasamos muy bien entre las
Hermanas y con las jóvenes. 
Fue una tarde familiar. 

H. Patricia
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           onvocados por H. Norma, los Coordinadores del
Movimiento de las cuatro comunidades de Buenos
Aires, nos dispusimos a trabajar en el objetivo de la
reunión. Todos traíamos propuestas de películas con
valores que sabíamos podrían servirnos de inspiración
para vivir la experiencia CAMPAMENTO 2023. 

C

Preparación Campamento
Movimiento Anunciatista - Argentina

Comenzamos la jornada de trabajo
con un momento fuerte y lindo de
oración en la Capilla del Colegio San
Francisco Coll. Nos presentamos y a
continuación retomamos la
evaluación del Campamento del año
pasado. 

buenas ideas.  Charlamos sobre la
temática de algunas películas y
nos definimos por una: Wall-E;
que trabaja con el tema del
cuidado de la casa común.
Algunas coordinadoras
propusieron el esquema, tiramos
ideas y se armaron comisiones de
trabajo.

Luego de un merecido corte para almorzar y socializar entre coordinadores,
seguimos trabajando por comisiones elaborando ideas atravesadas por la
temática de la Creación y su cuidado. Se armó un documento en común para ir
trabajando por comisión. 
Fue una jornada muy aprovechada, con buenas ideas, con mucha participación y
aportes. Esperemos que todo sea para que nuestros niños lo disfruten, aprendan
y se comprometan a vivir agradecidos y custodios de la creación. 

A partir de ahí, hicimos algunos acuerdos para mejorar y tomar las 
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REUNIÓN COORDINADORAS DE PASTORAL
ÁREA PASTORAL EG – ARGENTINA/PARAGUAY

           l día 7 de septiembre convocamos a las Coordinadoras Generales y a las
Coord. de nivel de todos los colegios que acompaña el EG de Argentina/Luque; el
fin era compartir algunos temas de la agenda que teníamos que resolver y
organizar juntas. 
Uno era el próximo Encuentro de Niños Anunciatistas (ENA) destinado a los
pequeños de primaria que se  están preparando para recibir el Sacramento de la
Eucaristía. Y el otro tema era el Encuentro Provincial “Enciéndete” de
estudiantes de secundaria. 
Comenzamos como siempre con la oración donde nos iluminó la Palabra 

E

Primero tratamos el tema del Enciéndete,
ya que se les había comunicado que este
año sería presencial por país. Pero desde el
Área pastoral Provincial (SRL), habiendo
escuchado a todos los países, se definió
mantener el Encuentro en el formato
virtual, como se venía realizando. 

Luego nos pusimos a trabajar de lleno con el esquema del Encuentro “ENA” e
hicimos algunas correcciones y revisiones basadas en la experiencia del año
pasado. 
Cerramos la reunión alegres repartiéndonos las responsabilidades y acordando
detalles para que el encuentro logre los objetivos y se lleve a cabo lo mejor
posible.  Agradecemos a cada una de las Coordinadoras por dar siempre lo mejor
de sí!! 

Área Pastoral EG – Argentina/Luque
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          l día 8 de setiembre, desde la oración de Laudes
celebramos con mucha alegría, los 75 años de
consagración de nuestra querida Hermana Amelia
Robles Robles. 

E

75 años de fidelidad y entrega
Hna. Amelia RoblesHna. Amelia RoblesHna. Amelia Robles

Las comunidades cercanas nos congregamos en la Casa Provincial para
compartir con ella. También se hicieron presente las Hermanas de la Provincia,
conectándose a la hora de la Misa y se hicieron presente especialmente quienes
fueron sus formandas “estudiantes” que con un hermoso video dedicaron lindas
palabras y gratos recuerdos. 

liderazgo; por la generosidad
obediente en asumir lo que le pidió
la Congregación en cada momento
con firme decisión; audacia, con un
sí radical y confiado, coherente y
una  entrega incondicional. 
Para nosotras ella es un pilar firme
que nos sostiene y nos da
seguridad. 
Una mujer de fe y de Evangelio, con

La Eucaristía fue presidida por nuestro amigo y hermano Fr. Jorge, que la conoce
hace muchos años. Fue un regalo su homilia, su fraternidad; un momento y una
oportunidad que aprovechamos para decirle todo lo que teníamos en el
corazón...Dimos gracias por la llamada que recibió; por su búsqueda inquieta e
incansable; por su respuesta decidida desde joven; por su fidelidad a la Iglesia y
al hombre de hoy; por su sed de conocer y estudiar la realidad; por su firmeza y

autoridad; de quien Jesús diría, “Es una mujer auténtica en quien no cabe el
engaño”. Mujer de mirada compasiva y misericordiosa, donde solo cabe hablar
bien del otro, porque lo que prima es el Amor.
En la Fiesta de la NATIVIDAD DE MARÍA, nuestra Hermana, renovó una vez más



Gracias Señor por los 75 años
de consagración de H. Amelia;
que el Señor reciba y
acreciente en bendición, tanta
vida y amor entregados a la
Congregación, a la Misión,
especialmente en nuestra
Provincia. 

         ajo el espíritu y enseñanzas del Padre Coll ‘’Anunciar el mensaje de
Salvación a todos a través de la educación como medio privilegiado de
Evangelización’ se realizó el Encuentro Provincial de Equipos de Gestión de la
Provincia Santa Rosa de Lima, los días 13 y 14 de Septiembre en la Casa de
Encuentros San Francisco Coll, de Turdera, Pcia. de Buenos Aires. Argentina.

...........................................................................................................................
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el SÍ. Sabemos que el Señor sigue obrando grandes cosas en ella. Juntas, algunas
renovamos nuestra consagración sosteniendo nuestro sí, confiando en la
misericordia de Dios y de nuestras Hermanas. 
En torno a la mesa compartimos un día muy fraterno, festivo, de conversación
espiritual y recuerdos jocosos... solo para dar gracias.

Damos gracias a Dios por los dones que Dios puso en su vida y por la fidelidad
de su testimonio. Por su familia, por todo lo que recibió de ellos, por sus
hermanos. Damos gracias por sus padres y familiares que ya gozan de la
presencia de Dios. GRACIAS!!

H. Ma. del Carmen 

Equipos de Gestión de la Provincia SRL
TURDERA 13 Y 14 DE SEPTIEMBRE

B
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Fueron jornadas vividas intensamente con espíritu fraterno, dedicadas a la
reflexión, la discusión y acuerdos para elaborar comunitariamente la
actualización del “Ideario y Proyecto Educativo” de los colegios de Dominicas de
la Anunciata de la Provincia. Se trabajó contemplandolos aportes y/o
modificaciones que se valoraron oportunos según las necesidades y actuales
desafíos de cada comunidad local buscando fortalecer con fidelidad y
renovación ‘’nuestro ser escuela católica, dominicana y anunciatista que
despliega su identidad para la cultura del diálogo’’. 

Guiados por estos propósitos se
analizó la ampliación del actual
organigrama así también la
especificación de los roles y
funciones, contemplando la realidad
según dos niveles o dimensiones de
trabajo: lo propio de los EEGG de cada
País pero también ‘’aggiornar’’ lo 
específico a nivel general de todos los

Países y Colegios, para que luego según las realidades y posibilidades locales,
cada obra escolar continúe ampliando y desarrollando.   Asimismo, la última
jornada se dedicó a proyectar con realismo la misión de los Equipos de Gestión
de la provincia de cara a los próximos años y procesos a impulsar o acompañar. 

Este aporte será brindado al próximo
Capítulo provincial a celebrarse en
enero del 2024 y también para la
Asamblea provincial de laicos y
hermanas, instancia previa de
preparación, escucha y aportes al
capítulo, a realizarse en noviembre
de este año.

Resta el compromiso de la redacción final de la propuesta para poner a
disposición de las próximas reuniones -Asamblea y Capítulo provincial- sus
autoridades y futuros planes.
El Encuentro contó con la participación: 
Del EG de Uruguay, nuestros hermanos: Hna. Ana María Uccelli junto con
Fabiana Farías (Á. Pedagógica) y Juan Aliaga (Á. Pastoral). 
Del EG de Chile nuestros hermanos: Hna. Juana Galleguillos, H. Marisol Barrios
(Á. Pastoral) junto con Cristian Carvajal (Á. Pastoral) y Rodrigo Silva (Á.
Pedagógica). 
Del EG de Argentina/Luque:  Nos acompañó virtualmente la Hna. Fanny
Calderón (Á. Pastoral); H. Alicia Ovejero; Marina Garcia (Á. Pastoral); Rita Cejas
(Á. Administrativa); Gabriela Mango y Marina Chiandoni (Á. Pedagógica).
Acompañadas por las Hnas. Ma. del Carmen Bruzzone, Priora provincial con las
Hnas. Patricia Contreras, Inés Fuente y Susana Batalla.



Gracias a cada uno de ellos por su alegría, su pasión por la educación
dominicana-anunciatista y el compromiso ante los desafíos.
Todo es don y tarea. Pongámonos bajo el poder del Espíritu para crecer como
Comunidad Educativa según el corazón de Dios.

...........................................................................................................................
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Lic. Marina Chiandoni
Área Pedagógica EG. Arg/Luque 

VISITA DE LA VIRGEN DEL ROSARIO
 A NUESTRO COLEGIO.
MADRE ROSA SANTAEUGENIA - Luque

         l mes de septiembre en Paraguay, es el mes de
dedicado a María. El día 15 de setiembre, tuvimos el
regalo de recibir con gran gozo y devoción la visita
de la imagen de nuestra Señora del Rosario, que es
la Patrona de nuestra ciudad de Luque. 
Ella va recorriendo y visitanto la ciudad hasta todo
este mes hasta celebrarse la  fiesta patronal el 7 de
octubre.

E
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Todos los niños del Nivel Inicial y
Primaria recibieron a nuestra
Madre con gran alegría en la
capilla de nuestra institución. 
Los estudiantes de secundaria la
cargaron y trasladaron hasta allí.
Realizamos una celebración
agradeciendo su presencia y
también pidiendo por las
necesidades de nuestros niños,
jóvenes, docentes y familias.

Agradecidos a Dios y a nuestra Madre por su presencia en nuestra casa-
Colegio; la despedimos alegres. Ella siempre está presente en todas nuestras
acciones. 
Le pedimos que siga cuidando de las familias de nuestra ciudad luqueña.
Nuestra Señora del Rosario, ruega por nosotros!!

Colegio  La  Anunciata  -  Bs .  As .
MISIÓN NUEVA ESPERANZA 2023

Del  15  a l  23  de  sept iembre

             l colegio La Anunciata es un “Colegio en misión” donde todos, maestros,
profesores, papás y alumnos somos misioneros, en el lugar, nos representan un
grupo de 50 personas, integrado por 40 alumnos y 10 adultos, papás, profesores,
personal de mantenimiento, preceptores y hermanas. 
Uno de los objetivos de la misión, es que el corazón de todos, como dice el sínodo,
“se abra y se agrande la carpa” de los misioneros y los misionados.

E

Hna. Fanny Calderón
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También es un objetivo que nuestros alumnos experimenten desde chicos, que
la generosidad; compartir, un juguete, ropa, alimentos, tiempo, o tan solo una
sonrisa, es fuente de felicidad. Experimentar vitalmente y en profundidad esta
felicidad fruto de un vínculo más estrecho con Dios y los hermanos más alejados.
Para todos fueron días felices. 
Uno de nuestros misioneros comparte su testimonio:

 “La misión es algo único en la vida. A mí me la cambió por
completo. Te deja muchas enseñanzas,  reflexiones e ideas
de la vida que nunca me hubiera imaginado. Gracias a la
misión he podido conocer gente de mi propio colegio con la
cual nunca había tenido oportunidad de hablar. He
conocido gente que se quedará en mi corazón para toda la
vida. 

Conocer la vida de las personas en Nueva Esperanza, me
ha impresionado y me dejaron atónito sus experiencias y
costumbres. Ven la vida de una manera distinta a la
nuestra, y me han enseñado valores muy importantes, los
cuales pondré en práctica. 
Estar con los chicos y que lloren al despedirnos es algo que
llena completamente el corazón y te ayuda a ser un buen
hombre de bien en esta vida. Pero lo más importante,
ayuda a acercarse a Dios de una forma tan hermosa y
gratificante que nunca había pensado.
Predicar su palabra, rezar y disfrutar con la gente es lo
más lindo que me pasó en la vida.
He aprendido cosas muy valiosas en esta misión y Dios
quiera que pueda regresar el año que viene para poder
disfrutar la compañía de la gente y de su calidez humana.”
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Fueron días compartidos con muestras Hermana Asunción Acero y Rosa Valdés
(Gringa) que están de misión permanente y nos abren las puertas de su corazón.
Queremos como colegio seguir creciendo en el amor, sintiéndonos “Todos
Misioneros”. 

Directivos Colegio La Anunciata

UNIÓN DE PADRES DE FAMIL IA  -  BALCARCE

Un árbol, más vida

          os padres de Familia de la UPF del Colegio
Santa Rosa de Lima, de Balcarce. El 16 de
septiembre cumplieron su promesa y
plantaron en la plaza del pueblo un Ciprés. 
El año pasado por ampliaciones en el patio del
nivel inicial y para poder instalar los juegos
para los más pequeños, con dolor, pena y
resistencias... -por lo que  demoraban el
trabajo-, tuvieron que sacar el árbol que estaba
en medio del patio. No les quedó más opción
por el reducido espacio. 
Pero se prometieron reponerlo por otro en
algún momento y lugar. 
Como este año la UPF del Colegio celebra los
50 años de vida, como gesto quisieron plantar
el árbol prometido, signo de vida, crecimiento,
belleza y cuidado de la creación. 

L



E          l cielo gris no pudo acallar los colores de los niños anunciatistas que se
reunieron la mañana del miércoles 20 de septiembre, convocados para
vivenciar el ENA 2023. Comenzaron a llegar los micros al recinto y de ellos
emanaban pequeñas mareas de colores, caracterizando a cada colegio.
Como el ángel anuncia a María y da el punto radical, de partida para que se
inicie la concreción de  la salvación, así, bienvenida de por medio, iniciamos el
evento con la oración de la mano del Colegio la Anunciata. 

Fue hermoso ver la alegría y creatividad que puso cada colegio al interpretar la
canción en el momento de la presentación de cada institución. Nos reunimos en
una inmensa ronda que nos invitó a bailar, cantar y movernos al ritmo de los
jóvenes del Movimiento Anunciatista del Colegio Santo Domingo.
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ENCUENTRO DE NIÑOS
ANUNCIATISTAS (ENA)

COLEGIOS BS. AS



La mañana se vio coronada con el
juego por postas, donde los niños
realizaron un recorrido por
distintos momentos de la vida de
Jesús empapados de sus
enseñanzas, potenciado con
actividades lúdicas que los
movilizaban a fijar lo vivenciado.
Compartimos el almuerzo en
ronda, me vino a la mente como lo
haría Jesús en sus distintos
peregrinajes, después del “sermón
de la montaña” o junto al mar de
Galilea.

Tuvimos un breve momento libre donde los chicos pudieron recorrer el
campo, disponer de los juegos y las canchas de deportes.
La música nos reúne y así también lo hizo con los chicos, unidos a través de
ella por medio de los jóvenes del colegio San Francisco Coll.
Finalizamos el encuentro con una sentida oración a cargo del Beata Imelda,
que nos llevó de la mano del Beato Carlo Acutis a rescatar lo bueno para
nuestra vida, el alimento celestial, lo que nos lleva más rápido a sentir la
presencia del SEÑOR, “la autopista al Cielo”, la Eucaristía.

...........................................................................................................................
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La pincelada de los testimonios
compartidos, colorearon la idea
central y afianzaron la belleza y
ternura de los niños en torno a
Eucaristía y a su FE vivida en
Comunidad.
Doy gracias a Dios y a Nuestro
Padre Santo Domingo, por todo
lo vivido y compartido en este
ENA 2023.

M.E.G.
Área Pastoral

EG. Argentina/Luque

Luego le siguió el trabajo por grupos, reconociendo el logo que nos identifica y
subrayando las vivencias en torno a la preparación a la recepción del
sacramento de la Eucaristía. Me encantó ver cuánto saben los niños!!
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          el 15 al 19 de septiembre, las Hnas.
María del Carmen,Ma. Inés y Patricia  
nos trasladamos hasta Montevideo
para pasar unos días con las Hermanas
de las comunidades del “Clara y del
Beata”. Teníamos pendiente terminar
de ver asuntos y trámites de Pan de
Azúcar. 
Asi es que al día siguiente partimos,
junto a las Hermanas Sonia y Celeste, a
la casa de Pan de azúcar para terminar
de organizar y ordenar algunas cosas.
Nos ayudaron dos laicas amigas de la
comunidad Educativa de San Carlos.
Vimos en ellas un gran cariño a las
Hermanas. Justo ese día se celebraba la
fiesta del Beato Jacinto Vera y pudimos
contemplar la religiosidad del pueblo.
Conocimos a los jóvenes de FELUZ de la
Parroquia de San Carlos, que se
acercaron a saludarnos. Nos contaron
que compartieron su testimonio de la
JMJ y que la gente venía de distintas
Capillas. Fue lindo ver al pueblo
celebrar su fe. Nos fuimos contentas y  
cansadas a proseguir el camino. 
Como estábamos en el Clara, el día
Domingo fuimos hasta Camino
Maldonado y allí celebramos la
Eucaristía con las Hermanas del Beata
en la Parroquia de los Dominicos.
Pasamos una linda y fraterna tarde.

D

DEL 15  AL  19  DE SEPTIEMBRE

Visita Pastoral a Uruguay

El día lunes, era 18 de septiembre, la
fiesta nacional de Chile. Las Hermanas
prepararon un hermoso festejo de
fiestas patrias; desde la oración de la
mañana, pasando por un delicioso
almuerzo de empanadas chilenas y
ensaladas criollas....hechas con mucho
cariño y dedicación. 
Durante esos días aprovechamos de  
reunirnos con la Sra. Anita, la Gestora
que nos ayudará a agilizar los trámites
del terreno de Pan de Azúcar. También
pudimos concretar asuntos del Equipo
de Gestión y algunos nombramientos
de directivos. 

Finalmente la visita culminó con la
celebración del cumple de H. Gloria.
Como comunidad dimos gracias por su
vida y entrega.
H. María del Carmen agradeció a
ambas comunidades, estos años de
camino; por la fraternidad y todos los
detalles que demuestran las
Hermanas por construir comunidad. 

H. Patricia
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Visita Pastoral a Necochea y Balcarce
DEL 23  AL  30  DE SEPTIEMBRE

           uego del regreso de Montevideo,
las Hnas. Ma del Carmen y Patricia,
viajaron hasta el sur de la Provincia de
Buenos Aires para encontrarse con las
Hermanas de Necochea y estar unos
días con ellas. De paso aprovecharon
de visitar a la comunidad educativa de
Balcarce. 

L

La diócesis de Mar del Plata está
realizando la misión con el lema “tú
eres mi hijo amado”, vieron a las
Hermanas involucradas y en sintonía
con las propuestas impulsadas desde
la Iglesia local. Compartieron un
fraterno almuerzo con Fernando
párroco y amigo de la comunidad. 
En el colegio “Nuestra Sra. del
Rosario”, pudieron observar los
arreglos edilicios acordados en el
verano; y que los directivos evalúan
como una muy buena iniciativa.Se
reunieron con ellos; conversaron
sobre este transcurso del año y en un
clima de confianza Ma del Carmen
agradeció todo el compromiso y cariño
hacia la Institución y hacia la
congregación. 
Al llegar a Balcarce se reunieron con
el Equipo Directivo, como siempre el
tiempo se hace corto y faltan temas de
la agenda para hablar. 

En esa reunión pidieron darle fuerza
al grupo pastoral Anunciatista y ver la
manera de acompañarlo. Trataron
algunos asuntos administrativos. 
En una tarde compartieron con el
matrimonio presidente de la UPF, que
se acercó a saludarlas con cariño
demostrando su cercanía y
familiaridad. 

A su vez, tenían ilusión de saludar y
conversar con algunos estudiantes
en sus aulas, especialmente los que
están a punto de egresar del Colegio.
Participaron de la alegría de recibir la  
confirmación un grupo de niños de
primaria. 
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E

La parroquia de Balcarce, que también pertenece a la diócesis de Mar del Plata,
estaba decorada de fiesta y tenía un creativo recorrido para estar en sintonía
con la misión. En la misma Iglesia se hacía un circuito desde la entrada,
pasando por la pila bautismal. Habían distintos biombos que contenían
mensajes con el lema de la misión. Saludaron también al Padre Pablo, párroco
muy cercano a las Hermanas y a la comunidad Educativa. 
Fueron días vividos en fraternidad con las Hermanas y los laicos. Siempre falta
tiempo para poder estar y acompañar más. Pero Dios continuará haciendo
germinar lo sembrado. 

Sistema contable 
AGECON5

           ace algunos años que la Congregación comenzó a trabajar con un sistema
integrado para la economía de las comunidades. Este cuatrienio la Provincia se
propuso ir dando pasos para su implementación. Antes de comenzar con las
capacitaciones de AGECOM5 y ponerse en acción para utilizarlo e ir cargando
números y rubros, H. Susana Sívori reunió a las prioras y ecónomas para explicar
el proceso y algunos detalles. 

H

Próximamente durante estos tres meses, comenzarán con las capacitaciones on
line a cargo del Sr. Agustín Gómez. 
La H. Susana aprovechó la ocasión para compartir con las Hermanas unos
recordatorios y compromisos asumidos para todas las comunidades. 



...........................................................................................................................

87

E N C I É N D E T E  2 0 2 3
Encuentro Provincial de estudiantes secundarios

      ste era el cuarto año que convocábamos a los estudiantes de todos los
Colegios de la Provincia para vivir el “Enciéndete”. Teníamos la intención de
comenzar a realizarlo de manera presencial, (por el desgaste que produce la
pantalla) proponiendo que se reunieran los colegios por país. Pero al escuchar a
los Coordinadores, vimos que la propuesta implica muchos factores y esfuerzos:
traslados, personas que lleven adelante la animación y la coordinen; además que
a los jóvenes les gusta encontrarse con otros. Algunos colegios planteaban que
no podían viajar, por ende quedaban sin poder reunirse con otros (quizás en un
futuro puede ser un sueño real). Finalmente acordamos como EG continuar
llevando adelante la propuesta no masiva, solo para algunos jóvenes referentes
pastorales; dado que sería en formato virtual y que permita el encuentro, la
charla, escucha de otros compañeros de “colegios hermanos” de la Provincia.
El día viernes 29 de septiembre fue la cita. Cerca de 80 estudiantes se
conectaron por la plataforma, algunos en grupos. Desde el comienzo del
encuentro se generó un lindo ambiente. 

E

Fueron tantos los testimonios lindos, compartimos algunos de ellos...

Los jóvenes se presentaron con
mucha soltura, profundidad y
confianza. Tuvieron espacios de
reflexión personal y grupal. En la
plenaria compartieron hermosos
testimonios. Se quedaron con
ganas de seguir charlando. Y
nosotros muy contentos de este
nuevo ENCIÉNDETE y de nuestros
chicos. 

“Pensé sería un poco menos amena y divertida la experiencia
ya que era de manera virtual pero me sorprendió al ver cómo
el carisma de cada participante encendía el del otro y así
una y otra vez, teniendo una experiencia bellísima.

·    Agradezco a "Enciéndete" por esta grata experiencia que nos dan a jóvenes
como nosotros para demostrar que no estamos apagados, que tenemos mucho
que dar y que aún existe la esperanza de que el mundo mejore si está en
nuestras manos, porque valoramos lo que nos dejó Jesús y ahora somos mentores
de él desde nuestro segundo hogar, la escuela. Cristina Sandoval (Perú) 



·    Me encanto la dinámica del encuentro, me ayudó mucho a
reflexionar y a querer esparcir alegría hacia mis amigos y
familiares. Me encanto el vínculo que se formó entre los
coordinadores y los jóvenes, muy linda experiencia vivida!

Es una experiencia única y muy linda, poder conocer a gente
de otro país con la cual compartir experiencias,
intercambiar opiniones, crear nuevos recuerdos, ver cómo
compartes el mismo sentimiento con otras personas de querer
acercarte a Jesús y saber que Él siempre está presente,
también poder recordar los pilares como la comunidad, el
servicio, la oración y el estudio . Me encantó ser parte del
enciéndete, espero volver a participar y me llevé una bonita
experiencia

·    Pues esta experiencia que viví me ha encantado porque pude
conocer a algunos compañeros de otros países y poder conocer al menos
un poco más de ellos, de sus colegios, debido a que nos indicaron por
qué están felices y contentos de su institución otro punto también que
me hizo ver este encuentro es saber que estoy haciendo bien las cosas
ya que así como fueron luz conmigo yo también lo soy con otros.

...........................................................................................................................
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·    Me encantó!!! estuvo increíble
todo!, muy buenos animadores, lindos
temas de plática, se sintió un lugar
muy cálido y cómodo 

Área Pastoral SRL
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EN BREVES PALABRAS...
FIESTA DE LA VIRGEN DE HUACHANA.

La devoción a la Virgen del monte, cada vez
es más extensiva. Las Hnas. Gringa y Asun
todos los años se trasladan hasta Huachana
para vivir junto a la diócesis la fiesta el día 28
de julio y comparten con muchos
peregrinos. El grupo de servidores que ellas
asesoran ofrece su ayuda y colaboración
durate toda la fiesta. 

EXPO-CARISMA VOCACIONAL FAMILIA DOMINICANA DE PARAGUAY. 

El día sábado 29 de septiembre y viernes 04 de octubre la Comunidad de Luque,
participó de la expo-vocacional en San Lorenzo y la Universidad Católica de
Paraguay, en la que presentaron el carisma junto a nuestros Hermanos Frailes
dominicos y las Hermanas Dominicas parroquiales del Santísimo Sacramento.
Hubo mucha presencia de diferentes congregaciones Franciscanos,
Mercedarios, Vicentinos; entre otros. 
Se compartieron testimonios y los diferentes carismas de las congregaciones. 
En la Universidad Católica, hubo presencia de seminaristas (Seminario de
Nuestra Señora de la Asunción).
La expo - vocacional del día 29 de septiembre culminó con la adoración al
Santísimo y la Santa Misa.
Para este encuentro de expo – vocacional participaron las hnas. Fanny Calderón
y María Juárez.
 De eso se trata de atreverse,  salir, proponer, estar...

En un video muy lindo aparece la H. Asun dando su testimonio durante la fiesta.
Te dejamos el Código para que lo mires. 

https://youtu.be/2_uMBAEIs-w?feature=shared

https://www.youtube.com/watch?v=2_uMBAEIs-w
https://youtu.be/2_uMBAEIs-w?feature=shared
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VISITAS A LOS EQUIPOS PASTORALES

Durante esta segunda parte del año, el
área pastoral del EG de Argentina/Luque
se ha reunido de manera presencial con
algunos de los equipos de Pastoral de los
Colegios a cargo. Uno de los objetivos es  
conocer a los equipos y compartir in situ
este espacio para la escucha y reforzar los
acentos claves de nuestro plan de
evangelización; ya que recientemente se
ha integrado al Equipo Marina García.
Continuarán visitando durante el resto
del año. 

REUNIÓN EQUIPO VOLUNTARIADO

Liderados por H. Carolina y Cristian Carvajal,
el equipo de Voluntariado provincial se reunió
el 25 de agosto para planificar el mes de
FASOL, (octubre); mes que queda
institucionalizado para toda la Provincia.

Pensaron en realizar un concurso de flyers con el fin de dar a conocer cada vez
más nuestra Fundación. Con la finalidad de que en cada rincón de nuestras
obras hagan propia esta misión, conozcan sus proyectos y sean promotores para
sustentar más proyectos que dignifiquen a las personas en: educación, salud y
promoción social. Pensaron en los requisitos para participar del CONCURSO
FASOL

El día 25 de agosto con mucha alegría se
inauguró una pequeña sala recibidor en la
entrada del Colegio Madre Rosa
Santaeugenia y una nueva entrada para
los niños del nivel inicial. 
Con la bendicion del padre capellán a las
nuevas instalaciones y un pequeño y
sencillo ágape celebraron Hermanas y
algunos laicos más cercanos. 

NUEVAS INSTALACIONES EN LUQUE:



RECONOCIMIENTO AL PERSONAL COMUNIDAD DE BALCARCE
...........................................................................................................................
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PARA LEER...

LAUDATE DEUM: Exhortación apostólica sobre la Crisis
climática, publicada el 4 de octubre. En continuidad con
Laudato Si, el Papa sigue insistiendo en el cuidado de la casa
común. Menciona que “no estamos reaccionando lo suficiente,
estamos cerca del punto de ruptura”. hace una crítica a los
negacionistas. Es  indudable el origen humano del
calentamiento global. 

C’EST LA CONFIANCE: Exhortación apostólica “La
Confianza” sobre la confianza en el amor misericordioso de
Dios con motivo del 150 aniversario del nacimiento de Santa
Teresita del Niño Jesús.

En el marco del mes de la Educación, el 22 de
septiembre el Honorable Consejo Deliberante
de Balcarce, formado por los Consejales del
Partido de Balcarce, reconoció la trayectoria
educativa de algunos Docentes del Distrito.
Recibieron el Reconocimiento la Directora
del nivel Primario e Inicial, Sra. Silvina
Marne; la Catequista y preceptora Sra. Natalia
Vultaggio y Mary Martins administrativa del
Colegio Santa Rosa de Balcarce.  Los docentes
reconocidos fueron aquellos con mayor
antigüedad en los establecimientos.
Valorando el rol central que tienen en la
formación de los niños, jóvenes y adultos de
la comunidad”.

TAN FRÁGILES Y TAN AMADOS, de Paula Jordao,VD.  Este libro
es un llamado para vivir como Jesús de manera concreta y
accesible, con un enfoque que combina aspectos
antropológicos, psicológicos, bíblicos y espirituales. Te invita a
explorar tu mundo interior y descubrir tu identidad como
hijo/a amado por Dios y a aprender a vivir la libertad que solo el
amor auténtico puede ofrecerte. La autora te guiará a través de
pasos prácticos para que aprendas a libertarte de las
esclavitudes, transformar tu vida y amar como Jesús.
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El 3 de octubre comenzamos en
todas las comunidades la invocación
al Espiritu Santo; Confiando en su
gracia y asistencia, abrimos el
corazón preparándonos para el
próximo Capitulo Provincial a
celebrarse en enero de 2024

Del 30 de septiembre al 3 de octubre los participantes del Sínodo se
reunieron para los días de espiritualidad previos a las sesiones que serán del
4 al 29 de octubre. Las meditaciones fueron dirigidas por la Madre Ignazia
Angelini y por Fr. Timothy Radcliffe.  Están disponibles en:
https://www.dominicos.org/noticia/fr-timothy-radcliffe-retiro-sinodo/

OREMOS....

San Francisco Coll, intercede por tu obra.

Soy mamá del Colegio mi nombre es Lourdes, tengo 5 hijos:
Salomé, Facundo, Fabrizio, Nazarena y Rosario; hoy de 37 a 20
años. Los 5 son ex alumnos del ahora Colegio “San Francisco Coll”
de Villa Urquiza. En la actualidad asisten mis nietos.     
Hace unos años, nos mudamos a considerable distancia del
Establecimiento, pero junto al papá decidimos igual llegarnos, por
distintos medios de transporte al mismo. Somos fieles asistentes a
la escuela, sentimos un gran cariño y mucha fe hacia el Padre
Francisco Coll.         
Nuestra cuarta hija Nazarena, hace varios años, buscaba ser mamá
con mucha devoción y llegó a perder 2 bebés. Todo fue  muy
traumático. Un dia nos llega una estampita muy especial del padre
Coll, con una pequeña telita del manto del mismo, de manos de la
dulce Señorita Norma Sciacca. La tomé y la coloqué debajo de un
vidrio de mi mesita de luz, y todas las noches le recé, le expliqué la
llegada de un bebé, y nos concedió el milagro.  
Gracias a toda la comunidad de la Congregación de las Hnas de la
Anunciata y al Padrecito que siempre nos ayuda!!! Flia.Colósimo.

GRACIA RECIBIDA POR MEDIO DEL PADRE COLL: 

https://www.dominicos.org/noticia/fr-timothy-radcliffe-retiro-sinodo/
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18: Reunión Directores Grales y Representantes Legales EG- Arg-Luque.
19: Reunión Equipos Directivos – Uruguay. 
21: Reunión Equipo pcial de MxA. 
24: REUNIÓN DE CONSEJO
25: Liga dominicana – Enc. Deportivo Colegios de Buenos Aires. 
26: Capacitación Programa contable COMUNIDADES – AGICOM5
26: Reunión evaluación Sistema contable CQR.- Argentina. 

3: CONVOCATORIA AL XIV CAPÍTULO PROVINCIAL
3 y 4: REUNIÓN DE CONSEJO
5 – 12: H. Susana Batalla en la comunidad del NOA
7: Inicio CAMPAÑA FASOL en los COLEGIOS y Obras. (Todo el mes)
7: Fiesta Nuestra Sra. Del Rosario.
11: Reunión área Pastoral Pcial.
11: Aniversario Canonización del P. Coll
12: Reunión presencial del EG Arg-Luque.
13 -14:Pre-EMOA.
13 -14: Campamento Movimiento Anunciatista - Luque. 
18: Reunión Delegacion PJV General.

OCTUBRE: Mes de las Misiones - MES FASOL

NOS PRECEDIERON...
+ El día 2 de julio la H. María del Carmen Jardón, a quien agradecemos su
paso por nuestra Provincia. Por el servicio de la animación y la entrega en
estas tierras. 

+ El día 11 de septiembre la Sra. María Laura Ovejero, hermana de la H.
Alicia Ovejero. 

+ DESCANSEN EN PAZ
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1: Reunión Equipo Pcial. de Educación.
1 -3: Campamento MxA – La Serena. 
4 – 10: VISITA PASTORAL  A CHICLAYO. 
5: Reunión Directorio de la Fundación – Chile.
5: Reunión Área Pedagógica Pcial. 
6: Reunión Área Pastoral Pcial. 
7: Jornada vocacional en Chiclayo. 
8: 1eras Profesiones / celebración Bodas de Plata. 
9: Campamento vocacional – La Serena. 
13 – 17: Misión de Navidad – MxA – Uruguay.
14: Evaluación EG Argentina/Luque. 
16: Encuentro de Maestranza (personal de servicio)- Buenos Aires.
16: Reunión Equipo Referentes del Movimiento Argentina. 
28: Encuentro Equipos Directivos - Uruguay.

DICIEMBRE:

2: Reunión Área Pastoral Pcial. 
3: Jornada Vocacional – La Serena. 
3: Jornada Vocacional La Serena. 
9: Reunión presencial EG Argentina/Luque.
10: Encuentro Provincial del VOLUNTARIADO. 
17 al 20: ASAMBLEA PRECAPITULAR PROVINCIAL.
21 - 23: REUNIÓN DE CONSEJO.
23: Reunión de CGP Argentina/Luque. 
24 -26: Congreso de la V.R CLAR.
26: Encuentro de Federación - Argentina. 
25: Reunión Equipo Pcial de PVE. 
28: Reunión de Equipo Pcial de Formación
29: Reunión PP y su Consejo con el EG de CHILE.
30: Reunión PP y su Consejo con el EG de Uruguay. 

NOVIEMBRE

27: Tema de formación (virtual)- Federación de UPF Colegios de Bs. As –
abierto a LAS FAMILIAS a nivel Provincial. 
27 - 28: Campamento MxA – Argentina. 
28 -29: ENCUENTRO INTERCOMUNITARIO DE LAS COMUNIDADES DE
CHILE.
30: Reunión de Fundación SRL - Chile. 
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